
Conseil de la nation :
Présentation des deux 

projets de loi relatifs à la 
presse écrite et électronique 
et à l'activité audiovisuelle

N°3652 Mardi 28 Novembre 2023 - Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

Quotidien indépendant d’informations générales times
SEYBOUSE

“Garantir la prise en charge 
des victimes des catastrophes 
naturelles”, ordonne Tebboune

AADL
Lancement de l'opération de 
souscription au programme 
AADL 3 avant la fin du 1er 

semestre 2024

Annaba
Les habitants d’Ain Barbar 

satisfaits des décisions 
prises par le wali, 

Abdelkader Djellaoui
P.06P.06

Le président de la 
République ordonne 

davantage de facilitations 
dans l’octroi du foncier 

industriel

P.04P.04

P.05P.05

INVESTISSEMENT

HABITAT PRÉCAIRE :
Démolition de 70 

habitations précaires

ANNABA

P.07P.07

P.05P.05

P.03P.03



Mardi 28 Novembre 2023

02 Actualité SeybouSe Times

Communiqué du Conseil des ministres

Le président de la République 
reçoit les lettres de créances 

de quatre nouveaux 
ambassadeurs en Algérie

Attaf reçoit le représentant spécial 
du SG de l’ONU en Libye

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

Chef suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 
a présidé, dimanche, une 
réunion du Conseil des ministres 
consacrée au projet de loi 
régissant les activités minières, et 
à des exposés relatifs à plusieurs 
secteurs économiques, indique 
un communiqué du Conseil des 
ministres, dont voici la traduction 
APS:
“M. Abdelmadjid Tebboune, 
président de la République, Chef 
suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 
a présidé ce jour, une réunion du 
Conseil des ministres consacrée 
au projet de loi régissant les 
activités minières, et à des 
exposés relatifs à l’ouverture 
du capital de deux banques 
publiques, aux conditions et 
modalités d’octroi du foncier 
industriel destiné à la réalisation 
de projets d’investissement, et 
à l’évaluation de l’opération 
d’indemnisation des marins-
pêcheurs.
Après l’ouverture de la réunion 
du Conseil des ministres par 
Monsieur le président de la 
République et la présentation 
d’un exposé par Monsieur le 
Premier ministre sur l’activité 

du Gouvernement au cours de 
ces deux dernières semaines, 
Monsieur le Président a donné 
les instructions, orientations et 
consignes suivantes :
Concernant le projet de loi 
régissant les activités minières :
Monsieur le Président a affirmé 
que les mines figuraient parmi les 
secteurs stratégiques de l’Algérie, 
enjoignant au Gouvernement de 
surseoir à l’approbation du projet 
de loi afin de l’enrichir davantage 
et associer les spécialistes 
et experts en prévision de 
l’ouverture de cette activité à 
l’opérateur algérien, d’autant que 
le pays connait une dynamique 
dans le nouveau tissu industriel 
et est en mesure d’exploiter 
cette richesse et d’augmenter 
sa rentabilité dans le cadre du 

processus du développement 
national.
Concernant l’exposé relatif à 
l’ouverture du capital de deux 
banques publiques :
- Monsieur le président de la 
République a mis l’accent sur 
l’impératif de prendre en ligne 
de compte lors de l’opération 
d’ouverture du capital des deux 
banques publiques, à savoir le 
Crédit populaire algérien (CPA) 
et la Banque de développement 
local (BDL), les méthodes de 
gestion modernes, d’autant que 
l’opération vise à associer le 
secteur privé dans la gestion de 
ces importants établissements 
financiers, la prise de la décision 
économique, et la création d’un 
climat concurrentiel avantageux 
pour nos concitoyens parmi les 

clients des banques.
- L’ouverture du capital des 
deux banques doit stimuler 
l’investissement et le marché de 
l’emploi, ces deux établissements 
devant s’ériger en modèles pour 
les institutions financières en 
matière de prestations de qualité 
supérieure et d’efficacité.
- Monsieur le Président a mis 
l’accent sur l’impératif de placer 
la réforme du système bancaire 
dans le cadre d’une nouvelle 
approche globale et intégrée 
captant les fonds circulant en 
dehors du circuit bancaire, afin de 
faire de l’année 2024 l’année de 
la réforme bancaire profonde.
Concernant les conditions et 
modalités d’octroi du foncier 
industriel destiné à la réalisation 
de projets d’investissement :
- Monsieur le président de 
la République a instruit le 
Gouvernement d’introduire 
d’avantages de facilitations dans 
le système de fonctionnement de 
l’agence spécialisée dans l’octroi 
de ce type de foncier, loin de toutes 
les complications administratives 
et bureaucratiques, l’objectif 
étant de lutter contre la corruption 
et de faciliter les missions des 
opérateurs économiques.
- Introduire parmi les missions 
de l’Agence algérienne de 
promotion de l’investissement, la 

proposition d’assiettes foncières 
relevant aussi bien du secteur 
privé que du secteur public, leur 
préservation et leur gestion dans le 
cadre d’une vision véritablement 
économique à même d’accélérer 
l’investissement.
Concernant l’évaluation de 
l’opération d’indemnisation des 
marins-pêcheurs sinistrés suite 
aux intempéries survenus dans la 
wilaya de Tipaza :
- Monsieur le président de la 
République a affirmé que l’Etat 
n’abandonnera pas ses enfants 
dont les biens ont été détruits 
dans des circonstances de force 
majeure engendrées par des 
catastrophes naturelles, et que la 
dimension de solidarité de l’Etat 
demeurait un principe constant.
- Après avoir évoqué le règlement 
de ce dossier, Monsieur le 
Président a ordonné de trouver 
les mécanismes juridiques 
nécessaires pour garantir la 
prise en charge de ces cas à 
l’avenir, notamment à travers les 
compagnies d’assurance et les 
instances chargées de superviser 
ces activités artisanales.
Au terme de la réunion, le 
Conseil des ministres a approuvé 
des décrets portant nominations 
et fins de fonction dans des 
fonctions et des postes supérieurs 
de l’Etat”.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a reçu, lundi, les lettres de 
créances de quatre nouveaux 
ambassadeurs résidents, 
indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
“Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
a reçu, ce jour, les lettres de 
créances de quatre nouveaux 
ambassadeurs résidents”, lit-
on dans le communiqué.
Il s’agit de “Son Excellence, 
M. Pekka Hyvonen, en sa 
qualité d’ambassadeur de la 
République de Finlande, Son 
Excellence, M. Ignace Ngakala, 
en sa qualité d’ambassadeur 
de la République du Congo, 
Son Excellence, M. Sidi 
Mohamed Mohamed Abdallah, 
en sa qualité d’ambassadeur 

de la République islamique de 
Mauritanie, et Son Excellence, 
M. Imani Salum Njalikai en sa 
qualité d’ambassadeur de la 
République-unie de Tanzanie”, 
lit-on dans le communiqué.
La cérémonie de remise 
des lettres de créances s’est 
déroulée en présence du 
Directeur de cabinet par 
intérim de la Présidence de 
la République, M. Boualem 
Boualem et du ministre des 
Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à 
l’étranger, M. Ahmed Attaf.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ahmed Attaf, a reçu, lundi 
à Alger, le représentant spécial du 
Secrétaire général des Nations unies 
pour la Libye et chef de la Mission 
d’appui des Nations unies en Libye 
(MANUL), Abdoulaye Bathily, dans 
le cadre de la coordination et de la 
concertation sur les développements 
en Libye.
Dans une déclaration à la presse 
à l’issue de la rencontre, M. Attaf 
a exprimé le soutien de l’Algérie 
aux démarches continues et efforts 
inlassables de l’émissaire onusien 
visant à mettre fin à la crise libyenne 
et à permettre à ce pays de retrouver 
sa place et son rôle dans ses 
différents espaces d’appartenance 
régionaux et internationaux, saluant 
sa coordination permanente avec 
l’Algérie.
Le ministre a précisé que “les 
concertations riches et approfondies 
qu’il a eues avec Abdoulaye Bathily, 
ont permis de souligner que le 
contexte international et régional, 
accablé par les conflits, les crises 
et les tensions, ne doit pas nous 

faire oublier que le peuple libyen 
frère a toujours besoin du soutien 
de la communauté internationale 
pour relever les défis imposés par la 
période actuelle et unifier ses rangs 
pour mettre un terme à la crise”.
Il a tenu à rappeler que l’Algérie, qui 
a toujours été aux côtés de la Libye 
“par l’acte et la parole, réaffirme 
aujourd’hui qu’elle restera fidèle à sa 
politique et à sa position sur la crise 
qui menace la sécurité, la stabilité et 
l’unité de ce pays frère et voisin, et 
poursuivra son soutien total et son 

plein engagement dans les efforts 
déployés aussi bien par l’ONU que 
par l’Union africaine (UA)”.
M.Attaf s’est félicité des efforts 
consentis sous l’égide des deux 
organisations, soulignant que les 
processus onusien et africain “sont 
interdépendants dans leur démarche, 
complémentaires dans leur but et se 
soutiennent pour la réalisation de 
l’objectif suprême, celui de mettre 
fin à la crise, de tourner la page des 
divisions et rétablir la cohésion” 
entre les Libyens.
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Conseil de la nation : 
Présentation des deux projets de loi relatifs à la presse écrite 

et électronique et à l’activité audiovisuelle

Journée nationale de la presse :
Festivités prévues pour les 2 et 3 décembre

Le ministre de la 
Communication, 
Mohamed Laagab, 

a présenté, lundi devant les 
membres du Conseil de la nation, 
les deux textes de loi relatifs à la 
presse écrite et électronique, et à 
l’activité audiovisuelle.
La plénière s’est déroulée sous la 
présidence de M. Salah Goudjil, 
président du Conseil de la nation, 
en présence de la ministre des 
Relations avec le Parlement.
“Ces deux textes de lois détaillent 
les dispositions de la loi organique 
relative à l’information. Ils se 
distinguent par une démarche 
claire et franche visant à 
consacrer les principes de liberté 
d’expression conformément à la 
Constitution et aux engagements 
du président de la République”, a 
précisé M. Laagab.
Les projets de loi visent à “pallier 
les lacunes constatées dans les 
lois régissant le secteur en vue 
de mettre en place un système 
médiatique solide, de promouvoir 
le professionnalisme, de garantir 
les droits de toutes les parties 
prenantes, tout en adaptant 
l’exercice de cette activité aux 
dispositions de l’article 54 de la 
Constitution”, a-t-il expliqué.
Le ministre de la Communication 
a souligné que ces deux projets de 
loi répondent aux préoccupations 
des journalistes algériens pour 
lesquelles ils  ont milité depuis 
l’indépendance.
Il a cité, à ce propos, “l’adoption 
du système de déclaration pour 
la création d’un journal écrit ou 
électronique”, ce qui est, estime-
t-il, “un acquis important”. 
M.Laagab a rappelé, dans 

ce sillage, “l’adoption d’une 
autorisation pour la création de 
chaines radios ou télévisées, 
l’ouverture de la voie aux partis 
politiques et syndicats pour 
l’exercice médiatique, tout en 
écartant les intrus et l’argent sale 
afin d’empêcher le monopole et 
la domination”.
Parmi les points positifs prévus 
par les deux textes, le ministre a 
expliqué que les deux Autorités 
de Régulation s’occuperont 
désormais du règlement des 
conflits sans recourir à la justice 
sauf en cas d’interdiction 
d’exercice, outre la création 
d’un conseil de déontologie et 
l’annulation de toutes les peines 
privatives de liberté.
Dans le cadre des deux projets 
de loi, une importance majeure 
est accordée au diplôme 
universitaire, notamment pour 
le directeur de la publication, 
ainsi qu’aux actionnaires des 
chaînes, avec l’exigence de 8 ans 
d’expérience pour le directeur de 
la publication.
Les deux textes de loi stipulent 
également l’obligation que 
60 % du contenu des chaînes 

soit exclusivement national, et 
accorde au journaliste le droit de 
ne pas signer tout contenu exposé 
à des modifications sans que cela 
soit considéré comme un refus de 
travail.
Afin d’éviter la concentration 
des médias entre les mains 
d’une seule entité, M. Laagab a 
souligné que les deux textes de 
loi “définissent les conditions 
de propriété des journaux et des 
chaînes de télévision, afin d’éviter 
l’impact négatif des médias en 
tant qu’outils stratégiques et 
sensibles”.
Il s’agit également de “la 
domiciliation des journaux 
électroniques comme prérequis à 
l’octroi de la publicité publique, 
ainsi que pour les chaînes de 
télévision en les obligeant à 
diffuser depuis le territoire 
national”.
En vertu du projet de loi relatif 
à l’activité audiovisuelle, 
l’Entreprise de télédiffusion 
d’Algérie (TDA) a obtenu 
“l’exclusivité de la diffusion 
en direct pour éviter les 
interférences avec les institutions 

de communication et les 
plateformes numériques”.
Le ministre a également souligné 
“l’annulation de l’article 30 à 
l’initiative du gouvernement, qui 
stipulait que la participation dans 
une chaîne ne devait pas dépasser 
40 %, car il contredisait la 
situation des chaînes nationales 
existantes, et a été remplacé 
par des dispositions liées à 
l’interdiction du monopole, 
du capital étranger et d’autres 
mesures”.
Dans le but d’assurer le bon 
déroulement des lois d’une part, 
et du secteur de l’information 
d’autre part, les deux projets de 
loi stipulent “la création d’une 
autorité de régulation de la presse 
écrite et électronique, ainsi 
qu’une autorité de régulation 
de l’audiovisuel, leur conférant 
des pouvoirs étendus tels que 
le contrôle des contenus, la 
vérification de l’exactitude des 
dossiers et la régulation du 
marché publicitaire”.
Au cours de l’examen des deux 
projets de loi, les membres du 
Conseil “ont salué les aspects 
positifs qu’ils contiennent à même 
de renforcer le professionnalisme 
dans le secteur de l’information, 
un secteur stratégique pour 
l’Etat face aux différents défis et 
guerres de nouvelle génération”.
Les interventions ont porté sur 
“l’importance de la formation 
des journalistes, de la révision 
des politiques d’évaluation des 
programmes, et de la concertation 
avec les professionnels pour 
créer un environnement propice 
au développement du secteur”.
Les sénateurs ont également 

souligné “ l’importance de revoir 
le système fiscal des institutions 
médiatiques, de fixer un salaire de 
base pour les journalistes tout en 
surveillant l’application de la loi 
régissant l’information, en sus de 
former un atelier pour examiner 
la situation socioprofessionnelle 
des journalistes”.
Répondant aux préoccupations 
des sénateurs, M. Laagab a 
souligné “les efforts de son 
secteur pour adapter les deux 
projets de loi aux développements 
de l’heure.”
Les délais de réponse ont été 
fixées pour ceux qui souhaitent 
créer des journaux écrits et 
électroniques, ou des chaînes de 
radio et de télévision, ainsi que 
les délais de début de la diffusion 
ou de l’édition qui étaient fixées 
à 6 mois”.
Concernant la protection des 
sites web contre le piratage, le 
ministre a souligné “la nécessité 
de développer les moyens 
de protection”, niant “toute 
responsabilité de l’établissement 
médiatique, tant qu’elle s’appuie 
sur des systèmes de protection”.
Quant aux sanctions imposées par 
les deux autorités de régulation, 
le ministre a déclaré qu’elles sont 
“contraignantes”, cependant, la 
partie concernée a le droit de faire 
appel, réfutant l’existence d’une 
censure en amont sur le contenu, 
tenant le journaliste responsable 
de vérifier l’authenticité de 
l’information et de sa source”.
Enfin, M. Laagab a affirmé sa 
volonté de “mettre le secteur sur 
la bonne voie et son soutien à la 
création d’un fonds de protection 
des journalistes”. 

Le ministre de la 
Communication, Mohamed 
Laagab a indiqué, lundi 

à Alger, que les festivités de la 
Journée nationale de la presse et du 
Prix du Président de la République 
du journaliste professionnel, se 
dérouleront les 2 et 3 décembre, 
après les avoir reporté en guise de 
solidarité avec le peuple palestinien, 
victime des crimes barbares auxquels 
se livre l’occupation sioniste inique.
Dans une déclaration à la presse, 
en marge d’une séance plénière 
au Conseil de la nation, consacrée 
à la présentation et au débat des 
deux textes de loi sur la presse 
écrite et électronique et l’activité 
audiovisuelle, M. Laagab a indiqué 
que les festivités comprendront des 
conférences et des ateliers sur les 
“préoccupations actuelles du secteur 
de l’Information”, tandis que le 3 
décembre sera consacré à la remise 
du Prix du Journaliste professionnel 
par le Président de la République, M. 

Abdelmadjid Tebboune, aux lauréats 
dans plusieurs spécialités.
Dans un autre contexte et concernant 
la possibilité d’élaborer une 
loi spéciale pour le journaliste 
professionnel, le ministre a fait 
état de “l’existence de statuts du 
journaliste qui regroupent plusieurs 
données contenues dans les lois 
relatives au secteur”, relevant “ la 
possibilité de parvenir, à l’avenir, à la 
concrétisation d’avantages au profit 
des journalistes, à travers l’ouverture 
d’un débat entre le ministère de 
tutelle et les syndicats du secteur”.
A ce propos, le ministre a rappelé que 
le Président de la République avait 
déjà demandé aux journalistes de 
s’organiser, néanmoins ceci ne s’est 
“pas concrétisé à ce jour”, réitérant 
l’invitation, au nom du Président de 
la République, aux affiliés du secteur 
à “s’organiser au sein d’associations 
professionnelles, à même de leur 
permettre de négocier avec les 
parties concernées”.
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Constantine:

Cap sur le logement promotionnel aidé

Intégrer les technologies nouvelles à l’enseignement de la langue 
arabe pour la rendre effectivement accessible

Lancement de l’opération de souscription au programme
AADL 3 avant la fin du 1er semestre 2024

Au total 12.461 logements, 
toutes formules 
confondues, sont en 

cours de réalisation à travers les 
douze communes de la wilaya 
de Constantine, a-t-on appris des 
responsables locaux du secteur de 
l’habitat.
Le plus grand nombre de ce 
quota représente le segment du 
Logement promotionnel aidé 
(LPA), soit 7.986 unités qui sont 
en cours de construction à travers 
diverses communes de la wilaya, 
dont les taux d’avancement des 
travaux sont évalués entre 30 
et 90 %, ont précisé à l’APS 
les services de la direction du 
logement.
Pas moins de 1.174 Logements 
sociaux participatifs (LSP) sont 
également en cours de réalisation 
dont 1.099 unités ont été affectées 
au bénéfice de la circonscription 
administrative Ali Mendjeli, alors 
que 75 autres l’ont été au profit 
de la commune de Didouche 
Mourad.

Le taux global de concrétisation 
de ces opérations a atteint 50 
%, a-t-on ajouté, précisant que 
l’ensemble de ces projets a été 
confié à des entreprises publiques 
et privées.
S’agissant de la formule du 
Logement public locatif (LPL), 
1.726 unités inscrites au titre des 
exercices 2021 et 2022, sont en 
cours de réalisation à travers 7 
communes dont la part du lion a 
été consacrée à la circonscription 
administrative Ali Mendjeli 
(670), suivie des communes de 
Constantine (540), d’El Khroub 
(86), de Messaoud Boudjeriou 
(30) en plus de 100 autres unités 
pour chacune des communes 
d’Ibn Ziad, de Didouche 
Mourad, d’Ouled Rahmoune et 

d’Ain Smara, a révélé, de son 
côté, le chef du service chargé 
de ce dossier à la direction du 
Logement, Samir Bendjabalah.
Il a rappelé, dans le même 
contexte, que 1.745 logements 
de ce type d’habitat, ont été 
réceptionnés depuis début 2023, 
dont 645 unités dans la commune 
de Hamma Bouziane, 500 dans 
la circonscription administrative 
Ali Mendjeli en plus de 300 
logements pour chacune des 
communes d’Ibn Badis et d’Ain 
Abid.
Lancés en travaux au titre de 
l’exercice 2023, pas moins de 
200 logements de type location-
vente (AADL) sont en cours 
de construction à l’extension 
Ouest de la circonscription 
administrative Ali Mendjeli, 
selon les services de la direction 
du logement qui ont rappelé que 
plus de 16.000 logements de cette 
formule ont été attribuées à leurs 
bénéficiaires durant les années 
2020 et 2021.

Plus de 1.300 logements 
promotionnels libres en 
réalisation
Pas moins de 1.375 Logements 
promotionnels libres (LPL) 
sont en cours de construction 
à Constantine, El Khroub et la 
circonscription administrative 
Ali Mendjeli, a indiqué, pour 
sa part, le directeur de wilaya 
de l’Entreprise nationale de 
promotion immobilière (ENPI), 
Fares Boukhedouni, précisant 
que la réalisation de ce nouveau 
programme aura pour objectif 
de soutenir les autres formules 
d’habitat et de répondre aux 
besoins des demandeurs de 
logements.
Ce quota, a-t-il indiqué, est 
constitué de 1.172 logements 
affectés à la ville de Constantine, 
dont les travaux ont été entamés en 
2022 avec un taux d’avancement 
estimé à 45%, 143 unités pour 
la circonscription administrative 
Ali Mendjeli, dont les taux 
d’avancement des chantiers sont 

évalués entre 30 et 60 % en plus de 
60 autres unités dans la commune 
d’El Khroub (30%), notant que la 
réception de ces projets est prévue 
pour “fin 2024”.
Dans la circonscription 
administrative Ali Mendjeli, 233 
logements de ce même segment, 
a ajouté le même responsable, ont 
été réalisés à l’Unité de Voisinage 
(UV) 6 et attribués à leurs 
bénéficiaires, juillet dernier.
Le même responsable qui s’est 
félicité de la réussite de plusieurs 
projets d’habitat, réalisés durant 
les années passées, constituant 
“un indicateur de l’importance des 
programmes mis en œuvre par les 
pouvoirs publics pour améliorer 
le cadre de vie des citoyen”, a 
signalé que 1.000 Logements 
promotionnels publics (LPP) dont 
620 réalisées à la ville Massinissa 
(Khroub) et 380 à la l’extension 
Ouest de circonscription 
administrative Ali Mendjeli, ont 
été attribués en 2022.

Les participants au second 
congrès international sur 
“les efforts des linguistes 

arabes dans la didactique et 
l’information” ont affirmé 
dimanche à Constantine 
la nécessité d’intégrer les 
technologies nouvelles à 
l’enseignement et la didactique 
de la langue arabe pour rendre 
ses cours plus attrayants et 
effectivement plus accessible aux 
apprenants des différents paliers 
et mêmes aux étrangers qui en 
souhaitent la découverte.
Dans son intervention durant la 
rencontre tenue au campus Tidjani 
Hedam de l’université Frères 
Mentouri (Constantine-1), le 
président du colloque, Dr. Hamza 
Boukethir, a indiqué travailler 
avec son équipe de recherche 
à exploiter les ressources de 

l’intelligence artificielle et 
informatiques pour concevoir 
un dictionnaire informatisé 
conforme à la démarche 
d’apprentissage par l’action pour 
le primaire et un autre dictionnaire 
des termes difficiles pour les 
adultes et enseignants de sorte 
à en améliorer les compétences 
linguistiques.
Pr. Manuela  Giolfo de 
l’université internationale des 
langues et communication de 
Milan (Italie) a estimé que les 
informations contenues dans 
les livres n’ont aujourd’hui 
aucune importance effective 
que lorsqu’elles deviennent 
numérisées, considérant qu’il est 
désormais impératif d’utiliser 
les technologies modernes 
pour améliorer la didactique 
de la langue arabe et l’habiliter 

à accompagner la révolution 
technologique.
De son côté, Dr. Andrea Facchin, 
professeure de la langue arabe 
à l’université Ca’ Foscari de 
Venise (Italie) a relevé le rôle 
des linguistes arabes dans 
la prospérité de cette langue 
évoquant à l’occasion les 
opportunités de partenariat avec 

l’université Frères Mentouri 
(Constantine 1) pour promouvoir 
l’enseignement de la langue arabe 
en Italie et l’encouragement de 
la mobilité des enseignants et 
étudiants vers l’université Ca’ 
Foscari en raison de l’engouement 
croissant des étudiants italiens 
pour l’apprentissage de l’arabe.
Ce colloque de deux jours vise à 

mettre en lumière les contributions 
des linguistes arabes dans la 
didactique de cette langue, son 
informatisation et sa promotion, 
à favoriser les échanges entre 
chercheurs dans ce domaine 
et l’approfondissement de la 
recherche sur des micro-thèmes 
de la didactique de la langue 
arabe, selon les organisateurs.
Initiée par le département de la 
langue arabe en coordination 
avec le laboratoire des études en 
patrimoine de la faculté des lettres 
et des langues de l’université 
frères Mentouri, cette rencontre 
de deux jours a regroupé 
des participants de diverses 
universités nationales ainsi que de 
la Palestine, du Soudan, d’Arabie 
Saoudite, d’Oman, de Jordanie, 
d’Italie, de Turquie et d’Egypte.

Le ministre de l’Habitat, 
de l’Urbanisme et de 
la Ville, Mohamed 

Tarek Belaribi a affirmé lundi 
que le début de l’opération 
de souscription au nouveau 
programme de logements sous 
la formule Location-vente 
+AADL 3+ aura lieu avant la 
fin du premier semestre 2024, et 
ce en application de la décision 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune.

Dans une déclaration à 
la Télévision algérienne, 
M. Belaribi a indiqué que 
l’opération de souscription 
au programme AADL 
3 s’effectuera par voie 
“électronique et numérique”, 
en se basant sur le numéro 
d’identification national (NIN) 
et le numéro de sécurité sociale 
du souscripteur.
Selon le ministre, l’actualisation 
du décret exécutif relatif 

aux logements de la formule 
Location-vente, sous la 
supervision de l’Agence AADL, 
est en cours, laquelle prendra en 
compte “la hausse des prix des 
matériaux de construction”.
Le président de la République 
avait annoncé fin octobre le 
lancement d’un troisième 
programme de logements dans 
le cadre de la formule Location-
vente AADL 3, au cours de 
l’année prochaine.
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« Garantir la prise en charge des victimes des catastrophes 
naturelles », ordonne Tebboune

Investissement : 
Le président de la République ordonne davantage de facilitations 

dans l’octroi du foncier industriel

Président de la République: 

2024, année de la 
réforme bancaire 

profonde

Activités minières :

Le président de la République enjoint 
d’enrichir davantage le projet de loi

Valorisation et traitement des déchets :

Plus de 19.000 opérateurs enregistrés

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a ordonné lors de la réunion du 
Conseil des ministres qu’il a 
présidé dimanche d’introduire 
davantage de facilitations en 
matière d’octroi du foncier 
industriel destiné à la réalisation 
des projets d’investissement, 
selon un communiqué du 

Conseil des ministres.
Après avoir suivi un exposé 
sur les conditions et modalités 
d’octroi du foncier industriel 
destiné à la réalisation de 
projets d’investissement, 
le Président Tebboune “a 
instruit le Gouvernement 
d’introduire d’avantages de 
facilitations dans le système 
de fonctionnement de l’agence 

spécialisée dans l’octroi de ce 
type de foncier, loin de toutes les 
complications administratives 
et bureaucratiques, l’objectif 
étant de lutter contre la 
corruption et de faciliter 
les missions des opérateurs 
économiques”, lit-on dans le 
communiqué.
Il a également ordonné 
d’”introduire parmi les missions 

de l’Agence algérienne de 
promotion de l’investissement, 
la proposition d’assiettes 
foncières relevant aussi bien 
du secteur privé que du secteur 
public, leur préservation et 
leur gestion dans le cadre 
d’une vision véritablement 
économique à même d’accélérer 
l’investissement”, selon la 
même source.

Le nombre d’opérateurs 
économiques 
immatriculés au registre 

de commerce activant dans le 
domaine de la valorisation et 
du traitement des déchets, y 
compris la récupération et le 
recyclage, a dépassé les 19.000 
opérateurs, a-t-on appris lundi 
auprès du Centre national du 
registre de commerce (CNRC).
Selon les dernières statistiques 
obtenues par l’APS, en 
marge de l’ouverture de la 7e 
édition du Salon international 
de la récupération et de la 
valorisation des déchets 
“REVADE”, le nombre total de 

personnes physiques et morales 
activant dans le domaine de la 
valorisation et du traitement 
des déchets, immatriculées 
au registre de commerce a 
atteint, au 26 novembre, 19.321 
inscrits.
Ce nombre comprend 14.471 
personnes physiques activant 
dans le domaine, et 4.850 
personnes morales (entreprises), 

précise la même source.
Le CNRC participe aux 
Salon “REVADE” dans le but 
d’accompagner les porteurs 
de projets notamment les 
jeunes dans le domaine de la 
valorisation et du traitement 
de déchets et de les orienter 
notamment en ce qui concerne 
les facilitations destinées aux 
personnes souhaitant s’inscrire. 

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a enjoint au Gouvernement, 
lors de la réunion du Conseil 
des ministres qu’il a présidée 
dimanche, de surseoir à 
l’approbation du projet de loi 
régissant les activités minières 
afin de l’enrichir davantage 
et associer les spécialistes et 
experts, indique un communiqué 
du Conseil des ministres.
Concernant le projet de loi 

régissant les activités minières, 
“Monsieur le Président a 
affirmé que les mines figuraient 
parmi les secteurs stratégiques 
de l’Algérie, enjoignant au 
Gouvernement de surseoir à 
l’approbation du projet de loi afin 
de l’enrichir davantage”, selon le 

communiqué.
Le président de la République 
a ordonné d’associer les 
spécialistes et experts en 
prévision de l’ouverture de cette 
activité minière à l’opérateur 
algérien, d’autant que le pays 
connait une dynamique dans le 
nouveau tissu industriel et est en 
mesure d’exploiter cette richesse 
et d’augmenter sa rentabilité 
dans le cadre du processus du 
développement national, ajoute 
la même source.Le président de la 

République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a affirmé, lors de la réunion du 
Conseil des ministres qu’il a 
présidée dimanche, que l’année 
2024 sera l’année de la réforme 
bancaire profonde dans le cadre 
d’une “nouvelle approche 
globale”, selon le communiqué 
du Conseil des ministres.
Commentant l’exposé relatif à 
l’ouverture du capital de deux 
banques publiques, le Président 
Tebboune a mis l’accent sur 
l’impératif de “placer la réforme 
du système bancaire dans le 
cadre d’une nouvelle approche 
globale et intégrée captant les 
fonds circulant en dehors du 
circuit bancaire, afin de faire 
de l’année 2024 l’année de la 
réforme bancaire profonde”, a 
précisé le communiqué.
Dans le même sillage, le président 
de la République a relevé 

“l’impératif de prendre en ligne 
de compte lors de l’opération 
d’ouverture du capital des deux 
banques publiques, à savoir le 
Crédit populaire algérien (CPA) 
et la Banque de développement 
local (BDL), les méthodes de 
gestion modernes, d’autant que 
l’opération vise à associer le 
secteur privé dans la gestion de 
ces importants établissements 
financiers, la prise de la décision 
économique, et la création d’un 
climat concurrentiel avantageux 
pour nos citoyens parmi les 
clients des banques”.
“L’ouverture du capital des 
deux banques doit stimuler 
l’investissement et le marché de 
l’emploi, ces deux établissements 
devant s’ériger en modèles pour 
les institutions financières en 
matière de prestations de qualité 
supérieure et d’efficacité”, a 
préconisé le président de la 
République.

Abdelmadjid Tebboune, 
président de la 
République, Chef 

suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 
a présidé, ce dimanche 26 
novembre 2023, une réunion 
du Conseil des ministres ou il a 
donné des ordres afin de trouver 
des mécanismes juridiques 
garantissant la prises en charge 
des victimes des catastrophes 
naturelles.
Concernant l’évaluation de 

l’opération d’indemnisation des 
marins-pêcheurs sinistrés suite 
aux intempéries survenus dans 
la wilaya de Tipaza, le président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune a affirmé que l’Etat 
n’abandonnera pas ses enfants 
dont les biens ont été détruits 

dans des circonstances de force 
majeure engendrées par des 
catastrophes naturelles, et que la 
dimension de solidarité de l’Etat 
demeurait un principe constant.
Après avoir évoqué le règlement 
de ce dossier, le Président 
Tebboune a ordonné de trouver 
les mécanismes juridiques 
nécessaires pour garantir la 
prise en charge de ces cas à 
l’avenir, notamment à travers les 
compagnies d’assurance et les 
instances chargées de superviser 

ces activités artisanales.
Qu’en est-il du projet de loi 

régissant les activités minières 
?

Par ailleurs, pour ce qui est du 
projet de loi régissant les activités 
minières,  Abdelmadjid Tebboune 
a affirmé que les mines figuraient 
parmi les secteurs stratégiques 
de l’Algérie, enjoignant au 
Gouvernement de surseoir à 
l’approbation du projet de loi 
afin de l’enrichir davantage et 
associer les spécialistes et experts 

en prévision de l’ouverture 
de cette activité à l’opérateur 
algérien, d’autant que le pays 
connait une dynamique dans le 
nouveau tissu industriel et est en 
mesure d’exploiter cette richesse 
et d’augmenter sa rentabilité 
dans le cadre du processus du 
développement national.
Pour conclure, le Conseil des 
ministres a approuvé des décrets 
portant nominations et fins de 
fonction dans des fonctions et des 
postes supérieurs de l’Etat.
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ANNABA / SERAIDI

Les habitants d’Ain Barbar satisfaits des décisions prises
 par le wali, Abdelkader Djellaoui

ANNABA / SÛRETÉ DE DAÏRA D’EL HADJAR

Saisie d’une importante quantité de comprimés psychotropes
et arrestation de deux individus 

ANNABA / ETABLISSEMENTS ÉDUCATIFS

Plusieurs anciennes écoles primaires seront prochainement 
restaurées

A la suite d’une sortie 
inopinée effectuée 
par le wali d’Annaba, 

Abdelkader Djellaoui, dans la 
soirée du samedi 25 novembre 
2023, au niveau de la localité Ain 
Barbar, relevant de la commune 
de Saraidi et lors d’une réunion de 
coordination, les préoccupations 
soulevées lors de la réunion 
élargie du Comité de wilaya  
tenue le 18 novembre 2023 ont été 
abordées, à l’issue   desquelles il 

été décidé de fournir de l'énergie 
électrique à quatre puits dans la 
zone de Chétaibi et de doter ‘’Ain 
Barbar’’ d’une ambulance, en sus 
de la réhabilitation des bassins 
de rétention de la commune de 
Séraidi.
En matière de transport, une 
enveloppe financière a été allouée 
pour l’acquisition d’un bus au 
profit des habitants d'Ain Barbar.
Un fonds a également été 
alloué à chaque commune pour 
entreprendre une opération 
urgente proposée dans le cadre 

des travaux du comité de wilaya , 

à décaisser avant la fin de l'année 
sur les opérations restantes, et ce 

après évaluation de l'avancement 

des travaux  pour les projets 

financés au profit des communes 
à partir de diverses sources de 

financement « PCD, FCCL, 
BC, BW ». A l’annonce de ces 

mesures, les habitants ont affiché 
leur satisfaction concernant les 

décisions arrêtées par le wa li.

Les autorités la sûreté de 
wilaya d'Annaba ont 
récemment marqué un 

grand coup dans la lutte contre 
les dealers de drogue, en mettant 
hors d’état de nuire un réseau 
actif de trafiquants dans la région. 
L'opération, minutieusement 
menée par les forces de sécurité 
de la daira d'El-Hadjar, a abouti 
à l'arrestation de deux individus 
âgés de 30 et 53 ans. Ces 
derniers étaient soupçonnés d'être 
impliqués dans un réseau de trafic 
de substances psychotropes. 
L'enquête a permis de découvrir 
qu'ils étaient en possession de 
2.925 comprimés hallucinogènes. 
Outre la saisie de ces substances 
illicites, une somme d'argent 
provenant des activités de ce 
trafic a été également confisquée. 
L'un des suspects était déjà connu 

des autorités judiciaires, étant 
recherché dans le cadre d'une 
affaire complexe. Il est accusé 
de formation d'une association 

criminelle, de vols nocturnes avec 
effraction, d'utilisation de fausses 
clés, d'usurpation d'identité, 
de contrefaçon et d'utilisation 

de documents administratifs 
falsifiés. Des dossiers judiciaires 
distincts ont été constitués à son 
encontre, soulignant la gravité de 

son implication dans divers délits 
criminels.
Les deux individus ont été 
présentés par devant le procureur 
de la République près le tribunal 
d'El-Hadjar. Ils sont accusés 
de détenir, vendre et acheter 
illégalement des substances 
psychotropes, ainsi que d'importer 
des marchandises interdites 
par le biais de la contrebande. 
Cette action répressive témoigne 
de l'engagement continu des 
autorités locales à lutter contre 
le trafic de drogue et ses 
ramifications criminelles.
Les mesures strictes prises 
à l'encontre de ces individus 
reflètent la détermination des 
autorités à maintenir l'ordre et 
à protéger la société contre les 
dangers liés à la drogue.

Selon notre source proche, une 
vaste opération  de restauration  
est envisagée pour tous les 

établissements réalisés, il y a 20 ans 
à Annaba. A cet effet, une enveloppe  
financière de  99 milliards de centimes 
a été allouée pour parachever 
les travaux entamés. L’opération 
concerne aussi l’installation de 
chauffage, notamment pour les pôles 
scolaires éloignés. Les responsables 
concernés  sot appelés à suivre de 
près ce dossier pour de sorte que 
les travaux soient finalisés, dans les 
délais impartis.
Les travaux de réhabilitation des 
écoles, concernées par la présence  de 
fissures murales et de plafonds ont 

été engagés après l'intervention du 
wali  Abdelkader Djellaoui  lors de la 
dernière séance de l’APW.
Dans un autre volet, selon les 
partenaires du secteur, le processus 
d'élaboration d'un cahier des charges 
est en cours  pour la construction de 
nouveaux établissements primaires 
prévus à El Eulma, Draa Errich  ainsi 
qu'à Berrahal , El Bouni et Annaba.
En attendant la mise en œuvre 
des projets de restauration et de 
réhabilitation des anciennes écoles, le 
secteur éducatif à Annaba aura réalisé 
un saut qualitatif tout en répondant à 
tous les besoins des élèves, notamment 
concernant le volet lié au chauffage et 
service des repas chaud

S.Ferdjallah

Sara.Y

S.Ferdjallah



Dans le cadre des travaux 
de maintenance et 
de réhabilitation du 

téléphérique, nous apprenons que 
les travaux sont en bonne voie, 
témoignant de l’engagement 
résolu des autorités locales à 
ne rien négliger pour assurer 
l’amélioration des infrastructures 
de transport. Sous les directives 
du wali, Abdelkader Djellaoui, 
le directeur des transports de la 
wilaya d’Annaba a effectué une 
visite sur le site de la station 
de Sidi Harb, pour s’enquérir 
de visu du taux d’avancement 
des travaux de maintenance du 
téléphérique. 
L’objectif principal de cette 
entreprise est de mettre en œuvre 
des mesures de rénovation 
nécessaires pour assurer le 
bon fonctionnement et la 
sécurité du téléphérique. Ces 
efforts ont été renforcés par 
la participation active d’une 

équipe d’ETAC, qui a réalisé 
concrètement les différentes 
phases de maintenance de toutes 
les composantes défectueuse de 
cette installation, notamment le 
moteur et les pylônes.
Une étape implique 
éventuellement la collaboration 
du partenaire français, Poma, 
spécialisé dans l’installation de 
téléphériques. Ce dernier sera 
chargé du montage des câbles 
et des anneaux, ainsi que de la 
réalisation des essais nécessaires 
pour garantir la fiabilité du 
système.

Avant d’atteindre cette phase, 
un contrôle de l’ensemble de la 
ligne a été confié à une société 
de surveillance spécialisée. 
Cette évaluation vise à garantir 
la conformité aux normes de 
sécurité les plus strictes, visant à 
assurer la sécurité des usagers.
En résumé, le projet de 
réhabilitation du téléphérique, 
sous la direction du wali et le 
professionnalisme des équipes 
techniques, promet d’apporter 
des améliorations palpables dans 
le réseau de transport. 

En application des 
instructions du wali 
d’Annaba portant 

organisation d’une vaste 
campagne de nettoyage de 
l’environnement, l’APC de 
Séraidi a lancé une vaste 
campagne de nettoyage,  samedi 
passé. Cette opération a pour 
but, l’éradication des décharges 
et autres points noirs, et  
l’implication des citoyens dans 

la propreté du milieu visant à 
créer un environnement sain et 
un cadre de vie embelli. Cette 
campagne a   permis de collecter 
d’importantes quantités de 
déchets domestiques, ainsi que 
les déchets jetés en bordures 
des chaussées.  D’importants 
moyens humains et matériels 
ont été mobilisés à cet effet pour 
le ramassage et la collecte des 
ordures domestiques.
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ANNABA / HABITAT PRÉCAIRE

Démolition de 70 habitations 
précaires

 GAZA MEURTRIE:

Dernier jour de la trêve
Marches contre les massacres 

humains et appel à l’arrêt 
du génocide

ANNABA / TRANSPORT PAR CÂBLES

Réhabilitation du téléphérique :
 Net avancement des travaux

 de maintenance

Vaste campagne 
de nettoyage à Séraidi

Les autorités locales de la commune 
d’Oued El Aneb, avec la 
participation des services de sécurité 

et des différents opérateurs concernés, ont 
procédé à la démolition de 29 habitations 
précaires  occupées, auparavant, par  des 
bénéficiaires de logements locatifs sociaux 
publics du quota  222/622 logements dans 
la circonscription administrative de Draa 
Errich, relevant administrativement de la 
commune d’Oued El Anab. L’opération 
de démolition des 41 habitations précaires 
restantes suit son cours, selon la déclaration 
du P/APC d’Oued El Aneb , qui a confirmé 
que l’opération se déroulait normalement 
et dans de bonnes conditions, selon les 
procédures en vigueur  en coordination 
avec tous les départements concernés 
afin de mettre fin à la manipulation de ces 
logements par d’autres personnes. Tous les 

moyens humains et matériels nécessaires 
pour la réussite de l’opération ont été 
mobilisés.
Pour rappel, le processus de remise des 
clés et de relogement des bénéficiaires 
du quota de logement susmentionné, 
qui ont réglé leur caution financière et 
administrative, a commencé à la fin de la 
semaine dernière, réparti dans chacune des 
cités 200 et 100 logements (El Kalitoussa) 
, 200 logements à (Guirech-1)  et 200 
logements à (Guirech-2), relevant de la 
commune de Berrahal, pour laquelle les 
services administratifs de Draa Errich  
avaient annoncé initialement la liste 
nominative des bénéficiaires au cours du 
mois de septembre dernier, tandis qu’un 
tirage au sort spécial a été organisé pour 
déterminer les localisations résidentielles 
des concernés au cours du mois d’octobre 
dernier.

A l’appel des organisations de 
masses, des responsables 
politiques et des associations à 

caractère humanitaires scientifiques du 
monde pour la coordination des affaires 
humaines (OCHA) contre le génocide 
aveugle mené par Israël depuis plusieurs 
semaines contre les civils à Gaza, qui a 
fait des milliers de morts, des marches 
pacifiques ont été organisées ces derniers 
jours à travers plusieurs capitales du 
monde destinées à prolonger la trêve 
et à soutenir la politique à l’unisson 
des efforts  internationaux pour mettre 
fin au génocide mené par l’armée  de 
l’occupation sioniste depuis  maintenant  
51 jours contre le peuple palestinien et 
la destruction de toute une ville. Ainsi, 
dans toutes les déclarations des hommes 
politiques et ceux à caractère humanitaire 
à travers les chaines de télévision c’est 
le même slogan annoncé “arrêt de fusion 
du sang”. En effet au sein des instances 
sanitaires mondiales ‘ (croissant rouge 
international, ONU, UNICEF, OMSet 
autres institutions et le bureau des nations 
unies pour la coordination des affaires 
humanitaires(OCHA), tous qualifient la 
situation des civils à Gaza de dramatique 
et pleine d’atrocité, tant le bilan des morts  
civils s’alourdit de jour en jour, car beaucoup 
d’autres sont encore ensevelis sous les 
décombres des bâtiments et hôpitaux 

tombés en ruines , aussi selon les comités 
internationaux à caractère humanitaire les 
médicaments et le besoin en nourriture 
font cruellement défaut tant la situation 
à Gaza est dramatique en raison des 
problèmes de contaminations des maladies 
dues à plusieurs facteur, notamment la 
pollution de l’eau et autres points noirs”. 
Dans cette optique, le ministre des affaires 
étrangères de Palestine, Ryad El Malki, 
l’a d’ailleurs clairement indiqué dans sa 
déclaration à la presse internationale à 
mettre fin aux massacres civils appelant 
ainsi les responsables des puissances  à 
poursuivre leurs efforts pour arrêter la 
fusion de sang. Il est à noter cependant 
que durant la trêve observée durant ces 
quatre derniers jours, à Jénine selon la 
chaine Jazzera, huit (8) civils palestiniens 
ont été tués par balles ce qui fait dire aux 
responsables palestiniens qu’Israël a violé 
les règlements internationaux de l’ONU. 

Tayeb Zgaoula

S.F

Sara.Y

S.F
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Le port d’Annaba connait 
ces derniers jours une 
intense activité en matière 

d’importation et d’exportation 
consécutivement aux efforts 
fournis par les pouvoirs publics 
pour assurer des stocks en 
quantité suffisante des produits 
alimentaires. Au cours de la 
semaine dernière, une opération 
d’importation d’envergure a été 
menée, résultant de la réception 
au port d’Annaba de plus de 

1888 tonnes de légumineuses, 
notamment des lentilles et des 
pois chiches, en provenance 
du Mexique et des États-Unis , 
selon une source d’information 
officielle.
Cette initiative s’inscrit dans le 
cadre du programme national 
visant à garantir la sécurité 
alimentaire et à assurer un 
approvisionnement régulier en 
produits de base. Les autorités 
ont coordonné étroitement avec 
l’office national des céréales 

pour organiser ces importations 
stratégiques, répondant ainsi 
aux besoins croissants de la 
population.
L’opération s’est déroulée en 
trois phases successives. La 
première phase a vu l’arrivée 
de 260 tonnes de lentilles et 
580 tonnes de pois chiches du 
Mexique. La deuxième phase a 
concerné 904 tonnes de lentilles 
des États-Unis et 144 tonnes de 
pois chiches du Mexique. La 
troisième phase a été marquée 

par une arrivée massive de 
24.650 tonnes de blé dur du 
Mexique, renforçant davantage 
les réserves nationales.
La vigilance a été de mise 
tout au long du processus, 
avec des équipes en charge 
de la protection de la qualité 
des produits importés. Les 
contrôles ont été renforcés par 
la coopération entre les autorités 
douanières, les services de 
contrôle de la qualité, et les 
inspections sanitaires relevant du 

ministère de l’agriculture. Au-
delà de la simple importation, 
cette démarche vise à garantir 
la disponibilité constante de 
produits alimentaires essentiels. 
Les coopératives et les entrepôts 
de l’office national des céréales 
joueront un rôle clé dans la 
répartition équitable de ces 
approvisionnements.

APPROVISIONNEMENT DES PRODUITS ALIMENTAIRES :   

Plus de 1888 tonnes de légumineuses 
réceptionnées au port d’Annaba

Sara.Y

L’ Inspection Régionale 
du Commerce de 
Berrahal a récemment 

pris des mesures drastiques pour 
assurer la sécurité alimentaire de 
la population locale. A l’issue 
d’une sortie des inspecteurs, une 
quantité importante de denrées 
alimentaires jugées impropres à 
la consommation a été découverte 
dans plusieurs établissements 

commerciaux de la municipalité 
d’Oued El Aneb.
Près de 171 kilogrammes de 
produits alimentaires périmés ou 
non conformes ont été confisqués 
au cours de cette opération de 
contrôle. Ces produits, provenant 
de différents rayons alimentaires, 
présentaient des risques potentiels 
pour la santé des consommateurs.
Les autorités compétentes ont 
souligné l’importance cruciale 

de ces opérations de contrôle 
pour garantir la qualité des 
produits alimentaires disponibles 
sur le marché. Ces mesures 
visent à protéger les citoyens 
contre les risques sanitaires liés 
à la consommation de produits 
périmés ou défectueux.
Les commerçants impliqués 
dans la vente de ces produits non 
conformes s’exposeront à des 
sanctions sévères, conformément 

à la législation en vigueur. Ces 
actions dissuasives ont pour 
objectif de décourager toute 
pratique commerciale illicite 
mettant en danger la santé 
publique.
En plus des sanctions, les 
autorités ont également appelé 
à une sensibilisation accrue des 
commerçants sur l’importance 
du respect des normes de qualité 
et de sécurité alimentaire. Les 

consommateurs sont également 
invités à être vigilants et à signaler 
toute irrégularité constatée dans 
les produits alimentaires qu’ils 
achètent.

ANNABA / PRODUITS ALIMENTAIRES NON CONFORMES   

Saisie de 171 kg de produits alimentaires 
périmés à Oued El Aneb

Sara.Y

Un colloque international 
sur “l’administration 
électronique et son 

rôle dans la modernisation de 
l’administration publique” 
s’est ouvert lundi dernier à 
l’Université Mohamed-Boudiaf 
de M’sila à l’initiative de la 
faculté des sciences humaines 
et sociales et du Laboratoire 
des recherches et études sur les 
nouveaux médias.

Au total, 260 communications 
sont programmées durant la 
rencontre qui regroupe 500 
participants autour de sept 
axes liés à l’e-administration 
et l’amélioration des services 
publics, la dimension 
stratégique de l’e-administration 
pour le développement, l’e-
administration dans les pays 
arabes et dans d’autres pays, a 
indiqué Dr Yahia Takieddine, 

doyen de la faculté des sciences 
humaines et sociales.
La rencontre qui rassemble 
des chercheurs de Tunisie, 
d’Egypte, de la Palestine, 
d’Arabie Saoudite et du Yémen, 
met en lumière l’impact 
de l’e-administration dans 
l’amélioration des performances 
des services administratifs et ses 
dimensions stratégiques pour le 
développement de l’Algérie, a 

affirmé Pr Mohamed Dahmani, 
directeur du Laboratoire des 
recherches et études sur les 
nouveaux médias.
Le président de la rencontre, 
Hocine Lerkat, a souligné, 
de son côté, que la question 
de l’e-administration et 
de la modernisation de 
l’administration publique tire 
son importance du fait que 
l’e-administration “constitue 

aujourd’hui l’un des plus 
importants chantiers de la 
réforme administrative en 
Algérie”, relevant la grande 
importante de l’e-administration 
pour le renouveau du service 
public et la réforme de 
l’administration.
Les travaux du colloque 
s’étalent sur deux jours avec 
des communications en mode 
présentiel et par visioconférence.

M’SILA :   

L’e-administration et son rôle dans la modernisation de 
l’administration publique thème d’un colloque international

Le coup d’envoi d’une 
opération d’exportation 
vers la Libye de 1.000 

mètres de canalisations armées 
de fibre de verre (PRV), produites 
par l’entreprise « Maghreb 
Pipe » de M’sila, a été donné, 
dimanche après-midi, depuis la 
zone industrielle de la capitale du 
Hodna.
Le directeur de wilaya de 
l’Industrie, Abdelaziz Harrouz, 
a souligné à cette occasion, dans 
une déclaration à l’APS, que 
cette opération, qui s’inscrit dans 

le cadre de la stratégie de l’Etat 
relative à la « diversification 
des investissements hors 
hydrocarbures », porte sur 
l’acheminement vers la Libye 
de 1.000 mètres de canalisations 
armées de fibre de verre destinées 
à la réalisation de réseaux 
d’assainissement.
M. Harrouz a rappelé que la même 
unité de production « Maghreb 
Pipe » avait précédemment 
exporté, le 9 novembre dernier, 
une première cargaison de 
1.000 m du même produit vers 

la Libye, avant de noter que ces 
deux opérations font partie d’un 
marché portant sur l’exportation 
vers ce pays voisin de 25 km de 
canalisations de ce type.
De son côté, le représentant de « 
Maghreb Pipe », Brahim Baali, 
a ind iqué que la production de 
canalisations de type PRV (avec 
armature en fibre de verre) a 
connu de « grands progrès au 
cours des dernières années dans 
cette unité de production qui 
s’appuie sur une main-d’œuvre et 
un savoir-faire 100 % algériens ».

Il a également affirmé que cette 
entreprise entend « relever le 
challenge de diversifier et de 
développer sa production en vue 
de conclure d’autres marchés 
à l’export, notamment vers 
l’Afrique ».
Le wali de M’sila, Nedjmeddine 
Tiar, a souligné, en marge de sa 
supervision de l’opération, que 
les autorités de la wilaya sont « 
déterminées à accompagner les 
porteurs de projets productifs 
et d’investissement, en 
particulier ceux qui travaillent 

à l’exportation de produits 
algériens ».
Il a également salué la dynamique 
observée localement à la 
faveur de la levée des obstacles 
auxquels les investisseurs étaient 
confrontés.
M. Tiar a fait savoir, dans ce 
contexte, que la commission 
de wilaya chargée du suivi des 
investissements et de la levée 
des contraintes entravant l’entrée 
en exploitation des projets 
d’investissement achevés, a été 
récemment installée.

M’SILA :   

Exportation d’une cargaison de canalisations armées de 
fibre de verre vers la Libye



La Russie dit avoir abattu drones et missiles ukrainiens 
au lendemain d’une vaste attaque sur Kiev

Syrie 
L’aéroport de Damas de nouveau hors d’usage 

après des frappes israéliennes

La Russie a affirmé 
dimanche avoir abattu 
des drones ukrainiens 

dans quatre de ses régions, 
notamment autour de la 
capitale Moscou, ainsi que 
deux missiles ukrainiens au-
dessus de la mer d’Azov, au 
lendemain d’une vaste attaque 
de drones sur la ville de Kiev.
Les attaques de drones ont 
ciblé des régions russes 
frontalières de l’Ukraine 
et autour de Moscou, ont 
affirmé les autorités russes. 
“La défense aérienne a détruit 
quatre drones ukrainiens au-
dessus des régions de Briansk, 
Smolensk et Toula”, a affirmé 
le ministère russe de la Défense 
dans un communiqué.
Plus tôt dimanche, la Russie 
avait assuré que des drones 
ukrainiens avaient également 
été abattus au-dessus de la 

région de Moscou et a déclaré 
avoir abattu au-dessus de la 
mer d’Azov deux missiles 
ukrainiens se dirigeant vers 
son territoire.
“La défense aérienne russe a 
localisé et détruit deux missiles 
ukrainiens au dessus de la 
zone de la mer d’Azov”, selon 
un communiqué du ministère 
russe de la Défense.

De son côté, l’Ukraine a 
affirmé avoir abattu huit des 
neuf drones lancés dimanche 
contre son territoire.
Ces offensives surviennent au 
lendemain d’une vaste attaque 
de drones lancée par Moscou 
contre la capitale ukrainienne, 
présentée par Kiev comme la 
plus importante depuis le début 
du conflit en février 2022.

Selon l’Ukraine, Moscou 
avait lancé samedi 75 drones 
d’attaques, principalement en 
direction de la capitale Kiev, 
dont 71 ont été abattus par les 
forces ukrainiennes.
Cette attaque a fait cinq blessés, 
selon le bilan communiqué 
samedi par les autorités, et 
privé d’électricité des dizaines 
d’immeubles d’habitation et de 
bâtiments.
A l’approche de l’hiver, Kiev 
se prépare à une nouvelle 
campagne de bombardements 
russes massifs ciblant ses 
infrastructures énergétiques et 
redoute une situation similaire 
à celle de l’hiver 2022 quand 
des millions de personnes 
avaient été privées de courant 
en pleine vague de froid.
«Coup d’Etat»
L’attaque de drones samedi 
s’est par ailleurs déroulée le 

jour de la commémoration 
en Ukraine de l’Holodomor, 
la grande famine des années 
1930 qui a provoqué la mort 
de millions d’Ukrainiens, un 
“génocide” orchestré selon 
Kiev par Joseph Staline.
Dans un message 
commémorant l’Holodomor, 
le président américain Joe 
Biden a assuré samedi que 
“l’infrastructure agricole 
de l’Ukraine est à nouveau 
délibérément prise pour cible” 
par Moscou, qu’il a accusé 
d’endommager “délibérément” 
champs et infrastructures 
agricoles.
La Russie souligne de son côté 
que la famine des années 30 a 
fait des victimes non seulement 
ukrainiennes, mais aussi 
russes, kazakhes et d’autres 
nationalités, dans un contexte 
de collectivisation des terres.

L’aéroport de Damas 
a de nouveau été 
la cible de frappes 

aériennes israéliennes qui 
l’ont mis hors d’usage 
dimanche, quelques heures 
après une reprise des vols à la 
suite d’une attaque similaire 
le mois dernier, a indiqué 
l’Observatoire syrien des 
droits de l’homme (OSDH).
“L’aviation israélienne a 
mené dimanche après-midi 
une nouvelle frappe visant 
l’aéroport international de 
Damas (...) le mettant de 
nouveau hors d’usage”, a 
rapporté l’Observatoire.
Le raid a visé les pistes, selon 
l’OSDH qui fait état en outre de 

bruits d’explosion provenant 
d’un aéroport militaire dans un 
autre secteur de la capitale.
Un officier et deux autres 
personnels ont été blessés dans 
la frappe qui visait “une base 
des forces de défense aérienne 
dans la zone de Mazzé”, a 
indiqué l’Observatoire plus 
tard.
Une source militaire a 
déclaré dans un communiqué 
reproduit par l’agence de 
presse officielle Sana que 
vers 16H50 (13H50 GMT), 
“l’ennemi sioniste avait mené 
une attaque aérienne avec des 
missiles depuis la direction du 
Golan syrien occupé”.
Le raid a visé “l’aéroport 

international de Damas et 
certains points dans la région 
de Damas”, mettant l’aéroport 
hors d’usage et causant “des 
pertes matérielles”, selon 
l’agence.
Les défenses aériennes ont 
“détruit la plupart” des missiles, 
ajoute le communiqué.
Centaines de frappes 
Les autorités ne se sont pas 
encore prononcées sur ces 
frappes.
Israël a mené des centaines de 
frappes aériennes dans la Syrie 
voisine depuis le début en 
2011 de la guerre civile dans 
ce pays, ciblant des positions 
de l’armée syrienne et des 
groupes affiliés à l’Iran, tel que 

le Hezbollah libanais.
Ces frappes se sont multipliées 
depuis le début le 7 octobre 
de la guerre entre Israël et le 
Hamas palestinien dans la 
bande de Gaza, déclenchée 

par une attaque sanglante du 
mouvement islamiste sur le sol 
israélien.
Des raids sur les aéroports de 
Damas et Alep (nord) les 12 
et 22 octobre ont mis les deux 
infrastructures hors d’usage.

Le ministre jordanien 
des Affaires étrangères 
a qualifié l’année 

2023 de plus sanglante pour 
les Palestiniens depuis plus 
d’une décennie.
Ayman Safadi a souligné 
samedi l’importance de 
continuer à travailler avec la 

communauté internationale 
pour mettre fin à la guerre 
entre Israël et le Hamas, a 
rapporté l’agence de presse 
jordanienne (Petra).
Il a averti que le déplacement 
de la population de Gaza 
n’apporterait pas de solution 
et ne ferait qu’aggraver la 

situation.
Il intervenait lors d’une 
conférence de presse 
conjointe avec les ministres 
des Affaires étrangères de 
la Slovénie et du Portugal, 
Tanja Fajon et Joao Cravinho, 
respectivement.
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2023, année la plus sanglante pour les 
Palestiniens pour le ministre jordanien 

des Affaires étrangères



INDE/TUNNEL EFFONDRÉ: 

l’armée va lancer une opération de déblayage manuel

SÉCHERESSE EN IRAK:

 les fermiers confrontés à des restrictions sur l’eau

Dublin sous forte présence policière après des émeutes qui ont 
fait «honte» à l’Irlande

Des ingénieurs militaires 
indiens s’apprêtent 
lundi à creuser à la 

main pour tenter d’atteindre 41 

ouvriers coincés depuis seize 

jours dans un tunnel routier 
qui s’est effondré dans le 
nord de l’Inde, les opérations 
de sauvetage ayant connu de 
multiples revers.

Il ne restait que neuf mètres à 
forer à travers les décombres 
pour insérer les dernières 
parties d’un tube d’acier 
de 57 mètres de long, juste 
assez large pour laisser passer 
un homme, et permettre 
l’évacuation des ouvriers.
Mais le forage s’est heurté à 
un enchevêtrement de tiges 
métalliques et de véhicules de 
construction faisant barrage, 
qui ont endommagé, sans 
possibilité de réparation, la 
machine utilisée.
Les soldats indiens vont ainsi 
tenter lundi de dégager les 
roches et les décombres sur ces 
neuf mètres restants alors que 
les températures sont en train 

de chuter dans cette région 
montagneuse isolée de l’Etat 
himalayen de l’Uttarakhand.
Foreuse manuelle  
“Le personnel du bataillon 
du génie de l’armée indienne, 
ainsi que d’autres secouristes 
préparent” cette opération, a 
déclaré lundi à l’AFP un haut 
fonctionnaire local, Abhishek 
Ruhela.
Dans des conditions glaciales, 
les ingénieurs utiliseront 
des foreuses manuelles pour 
dégager un tracé, une tâche 
difficile dans le conduit étroit, 
juste assez large pour qu’un 
homme puisse y ramper.
Depuis l’effondrement du 
tunnel le 12 novembre, les 

efforts de sauvetage ont été 
compliqués et ralentis par les 
chutes de débris et des pannes 
successives des foreuses, des 
engins cruciaux pour secourir 
les ouvriers.
Ces hommes survivent 
depuis deux semaines grâce 
à l’acheminement d’air, 
de nourriture, d’eau et 
d’électricité via un conduit 
par lequel une caméra 
endoscopique a été introduite. 
Cette caméra a permis à leurs 
familles de les voir la semaine 
dernière, pour la première 
fois depuis l’effondrement du 
tunnel.

En Irak frappé par la 
sécheresse, 60% des 
agriculteurs dans plusieurs 

provinces ont réduit les surfaces 
cultivées ou les quantités d’eau 
utilisées, selon un sondage 
publié dimanche par une ONG 
internationale, encourageant 
les autorités à une meilleure 
gouvernance des ressources 
hydriques.
Le Conseil norvégien pour 
les réfugiés (NRC) reconnaît 
toutefois que les revenus 
de certains agriculteurs ont 
sensiblement augmenté en 
2023 par rapport à 2022, grâce 
notamment à des précipitations 
“plus élevées que les estimations” 
initiales, ayant amélioré le niveau 
des récoltes.
L’étude de NRC a été réalisée 
en juillet et en août dans quatre 
provinces, à partir du résultat 

des récoltes et l’impact de la 
sécheresse sur les foyers, en 
interrogeant 1.079 personnes, 
dont 40% sont des femmes et 94% 
des habitants de zones rurales.
En 2023, “l’accès à l’eau” a 
continué “d’affecter la production 
agricole”, selon le sondage: “60% 
des interrogés ont assuré avoir 
réduit les surfaces cultivées ou les 
quantités d’eau utilisées en raison 
de l’extrême sécheresse”, dans 
des provinces du Nord (Ninive, 
Kirkouk, Salaheddine) ou de 
l’Ouest (Al-Anbar).
“Parmi les sondés dans les 
communautés agricoles de Ninive 
et de Kirkouk, quatre personnes 
sur cinq ont dû réduire leurs 
dépenses alimentaires au cours 
des 12 derniers mois”, souligne 
l’organisation humanitaire.
Quatre années de sécheresse
L’étude est publiée quelques jours 

avant la Conférence de l’ONU sur 
le climat (COP 28), organisée du 
30 novembre au 12 décembre aux 
Emirats arabes Unis.
Avec des températures en 
hausse, l’Irak vient de traverser 
quatre années de sécheresse. Le 
gouvernement fustige les barrages 
construits en amont par les grands 

voisins, la Turquie et l’Iran, qui 
ont drastiquement réduit le débit 
du Tigre et de l’Euphrate, les 
deux fleuves débouchant en Irak.
Mais NRC pointe aussi du doigt 
“la gouvernance des ressources 
hydriques” en territoire irakien 
et “des pratiques d’irrigation 
utilisant de manière inefficace” 

des réserves en eau en diminution 
constante.
“Près de 70% des agriculteurs 
interrogés disent avoir recours 
à l’irrigation par inondation”, 
reconnaît l’organisation. Une 
méthode “largement considérée 
comme la plus gourmande en 
eau”, peu adaptée “aux zones 
exposées à des sécheresses 
saisonnières.”
Ebauche de solution: NRC 
préconise d’améliorer les 
capacités “de surveillance, de 
régulation et de distribution des 
ressources en eau”.
Car “l’ampleur et la rapidité 
des impacts du changement 
climatique en Irak nécessitent 
une action urgente de mitigation 
et d’adaptation” met en garde 
Anthony Zielicki, directeur pays 
par intérim pour NRC en Irak.

DUBLIN, Irlande : La 
ville de Dublin était 
sous haute surveillance 

policière vendredi soir, avec 
quelques rares incidents 
au lendemain d’émeutes 
d’extrême droite qui ont éclaté 
après une attaque au couteau 
et ont fait «honte à l’Irlande», 
selon son Premier ministre.
Une poignée de personnes ont 
été arrêtées dans le centre-
ville de la capitale irlandaise 
en début de soirée, a constaté 
un journaliste de l’AFP, à 
qui la police a indiqué ne 
pas s’attendre à de «sérieux 
incidents».
«Le centre de Dublin est ouvert 

normalement» avait-elle voulu 
rassurer sur X (ex-Twitter) plus 
tôt dans l’après-midi, avec un 
«plan de maintien de l’ordre 
renforcé» et le déploiement 
de deux canons à eau par 
précaution.
Pendant plusieurs heures jeudi 
soir, près de 500 émeutiers ont 
incendié des véhicules, pillé 
et saccagé des commerces 
et affronté la police, dans un 
quartier du centre de Dublin 
où vivent de nombreuses 
personnes immigrées.
Ces violences ont éclaté après 
qu’un homme armé d’un 
couteau eut agressé plusieurs 
personnes en début d’après-

midi près d’une école à Dublin, 
faisait quatre blessés, une 
institutrice et trois enfants.
Une petite de fille de cinq ans 
était «dans un état critique» 
vendredi. L’enseignante se 
trouve dans «un état grave», 
selon la police.
Également blessé, l’agresseur 
a été maîtrisé et arrêté sur 
place, grâce notamment à 
l’intervention d’un livreur 
brésilien et d’un Français de 
17 ans. Il s’agirait, selon le 
quotidien Irish Times, d’un 
homme ayant été naturalisé et 
vivant en Irlande depuis 20 ans.
Les forces de l’ordre ont imputé 
cette «extraordinaire explosion 

de violence» à l’extrême 
droite, évoquant des rumeurs 
propagées sur les réseaux 
sociaux au sujet des origines de 

l’attaquant, dans un contexte 

de montée en puissance d’un 

discours anti-immigration.

Mardi 28 Novembre  2023

10 International SeybouSe Times



Mardi 28 Novembre 2023

12 Sport National

L’EN ira préparer sa CAN au Ghana

EN :
Le problème des joueurs qui sont transférables

Alors que les regards 
étaient tous braqués sur 
la Côte d’Ivoire où l’EN 

va représenter le pays lors de la 
prochaine CAN, et au moment 
où on attend des nouvelles sur 
le programme final des Verts de 
cette fin d’année, le président de 
la FAF, Walid Sadi, a visiblement 
tranché en ce qui concerne le 
prochain lieu de préparation de la 
prochaine CAN.
Tandis qu’on s’attendait à un stage 
en Guinée équatoriale, comme 
convenu entre l’ancien président 
de la FAF, Djahid Zefizef, et 
Djamel Belmadi, finalement 
l’arrivée de Sadi a élargi le 
champ de prospection, puisqu’il 
y a déjà quelques semaines, il 
déclarait que l’EN pouvait opter 
pour la Guinée équatoriale ou 
le Ghana, et c’est finalement, 
selon toute vraisemblance, cette 
deuxième option qui aurait été 
retenue. Selon des indiscrétions, 
la dernière tournée de Sadi 
en Afrique sub-saharienne 

comportait une escale du côté 
d’Accra, où il aurait atterri en 
provenance de Johannesburg, une 
étape importante car jusqu’ici, 
personne n’est allé prospecter 
du côté du Ghana, sauf peut-être 
les représentants de la diplomatie 
algérienne dans ce pays. Il fallait 
tout de même qu’un responsable 
algérien s’y rende, et c’est ce 
qui aurait été fait par Sadi, qui 
est allé voir de près ce qu’il 
y a d’intéressant en matière 
d’infrastructures hôtelières ou 
même sportives. L’objectif, c’est 
d’opter pour un pays proche de 
la Côte d’Ivoire, il faut dire que 
le Ghana est voisin avec le pays 
des Eléphants, contrairement à 
Malabo. Belmadi voudrait que 
l’équipe soit à l’aise et qu’elle 
fasse le plus court déplacement 
possible, ça sera au maximum un 
vol d’une heure ou un peu plus 
vers la ville de Bouaké situé au 
nord-est de la Côte d’Ivoire.
Le déroulement du stage au 
Ghana permettrait d’affronter 

des équipes qui se prépareraient 
sur place aussi, on sait que 
l’EN jouera très probablement à 
Miloud-Hadefi à la fin de cette 
année, avec un second match en 
Afrique subsaharienne. Au vu 
des dernières informations, c’est 
au Ghana que Belmadi achèvera 
sa préparation pour la messe 
du football africain. L’EN va-t-
elle affronter le Ghana pour la 
2e préparation d’avant-CAN de 
suite ? Il est utile de rappeler 
qu’en janvier 2022, Belmadi 
s’était rassuré par un 3-0 contre 
les Black Stars, un match qui a 
fait plus de mal que de bien à 
l’EN, qui s’est vue trop belle la 
veille du début de la compétition, 
et la suite tout le monde la 
connait…
Sadi qui serait rentré sur Alger 
via Paris pourra se consacrer à la 
réunion du BF, mais ne perd pas 
l’objectif cardinal : la préparation 
de la CAN. Un programme final 
devrait être validé dans les tout 
prochains jours.

A un mois et demi du début 
de la Coupe d’Afrique 
des Nations, toutes les 

sélections qualifiées ont élaboré 
le meilleur plan de préparation 
possible afin de faire bonne figure 
dans le tournoi continental.
Pour l’Algérie, la FAF s’active 
à mettre les Verts dans des 
conditions idéales, cependant on 
redoute que d’ici le départ pour 
la Côte d’Ivoire, des joueurs se 
blessent, mais un détail inquiète, 
on s’en doute, le coach national, 
celui des joueurs qui sont sur 
le point de changer de club cet 
hiver. Evidemment, il serait 
souhaitable que ceux-là se casent 
dès l’ouverture du mercato 
hivernal dans leur nouveau club, 
afin qu’ils soient dès l’entrée 
du stage de préparation qui 
précède la CAN, concentrés au 
maximum. On pense que Djamel 
Belmadi l’aurait fait savoir 
aux concernés, lesquels sont 
contraints de trancher à propos 
de leur avenir en club avant de 
partir pour la CAN.

Curitiba relégué : Slimani 
dans l’expectative  

Décidément, cette semaine 
n’a pas été porteuse de bonnes 
nouvelles pour Islam Slimani. 
Après sa blessure, dimanche 
passé, pendant le match 
Mozambique - Algérie 0-2, 
hier il a reçu une mauvaise 
nouvelle avec la relégation 
en Serie B après la défaite 
contre Fluminense qui scelle 
définitivement le sort de Curitiba 
qui ne peut rattraper son retard 
sur le premier non-relégable 
qui est de 12 points alors qu’il 
ne reste que trois journées 
à disputer en championnat. 
Avec cette relégation, Slimani, 

actuellement en France pour se 
soigner, est dans l’expectative 
pour son avenir. Ayant rejoint 
le club brésilien en août dernier 
avec l’objectif de l’aider à se 
maintenir en D1, son contrat avec 
Curitiba expirant en décembre 
2024, Slimani
a joué 11 matches, marqué 3 buts 
et délivré 3 passes décisives.
Ne pas faire l’erreur de Belaili
Malgré ses 35 ans, Islam Slimani 
est un joueur ambitieux d’où la 
certitude de son départ du club 
brésilien cet hiver, après la fin 
de saison prévue le 18 décembre 
prochain. Cependant, comme 
à chaque fenêtre de transferts, 
il prendra tout le temps qu’il 
faut pour trouver un point de 
chute. Le meilleur buteur de 
l’histoire de l’équipe nationale, 
qui a connu plusieurs clubs 
ces dernières saisons, est dans 
l’obligation de chercher ailleurs 
car on le voit mal jouer en Serie 
B avec Curitiba. Mais il y a la 

CAN qui se tiendra pendant le 
mercato hivernal, Slimani doit 
vite s’engager avec un autre club 
afin de se concentrer à fond sur 
la CAN, même si on sait qu’avec 
sa riche expérience, il peut gérer 
mieux que quiconque une telle 
situation. On se souvient de 
l’épisode Youcef Belaili, qui a 
résilié son contrat avec Qatar 
SC quelques semaines avant la 
CAN au Cameroun. L’attaquant 
oranais n’a pas fait un bon 
tournoi car il avait la tête un peu 
ailleurs, lui qui passait son temps 
au téléphone dans sa chambre 
d’hôtel à Douala pour discuter 
avec les clubs qui désiraient le 
recruter. A cause de cette histoire 
de transfert, Belaili perdit sa 
concentration et cela s’est fait 
ressentir dans ses performances 
dans cette CAN 2021, malgré 
que ce fut un échec collectif. Il 
serait donc recommandé à Islam 
Slimani de régler sa situation en 
club le plus tôt possible afin qu’il 

soit disponible pour le challenge 
important qui l’attend avec l’EN.
Ait Nouri : des cadors lui font 

tourner la tête
Depuis qu’il s’est installé comme 
titulaire sur le flanc gauche de 
Wolverhampton, Rayan Ait 
Nouri ne cesse d’impressionner 
en Premier League. Ses 
performances attirent la 
convoitise des gros cadors 
d’abord en Premier League 
avec un intérêt de Chelsea et 
Liverpool, mais aussi en France 
avec le Paris Saint-Germain, 
qui cherche à se positionner sur 
le dossier du néo-latéral gauche 
de l’EN. Les clubs précités 
souhaitent l’engager cet hiver, 
et sont même décidés à l’avoir 
dans leur effectif en dépit de sa 
longue absence en début d’année 
en raison de sa participation 
à la CAN avec l’Algérie. On 
craint que toutes ces rumeurs 
de transferts fassent tourner la 
tête à ce jeune défenseur qui 

se sentira psychologiquement 
moins concerné par la CAN. Le 
mieux pour l’ancien défenseur 
du SCO d’Angers est de 
prendre la décision de rester à 
Wolverhampton ou rejoindre l’un 
des gros cadors qui le courtisent 
avant de se projeter sur la CAN.

Atal : Future destination, 
l’Arabie Saoudite ?

Empêtré dans une affaire qui 
n’aurait jamais dû être, Youcef 
Atal a été déçu, d’après son 
proche entourage, de l’attitude 
de son actuel employeur 
l’OGCN, qui n’a rien fait pour 
le protéger. S’étant rendu à 
l’évidence que son avenir est 
ailleurs qu’en France, Atal, dont 
le contrat avec l’OGCN expire 
en juin 2024, réglementairement, 
peut s’engager avec son futur 
club dès le mois de janvier. 
Selon les rumeurs, un transfert 
dans l’un des clubs de la Saudi 
Pro serait à l’étude, ses agents 
ont également reçu des offres 
du Qatar et de Turquie. Il faudra 
attendre toutefois le jugement 
de cette affaire qui est prévu 
le 18 décembre prochain, pour 
que la situation se décante mais 
pas avant, assure un proche du 
dossier.  «Je suis confiant, avec 
ses qualités de bon joueur de 
couloir, il ne manquera pas de 
propositions mais une fois que 
la justice française aura rendu 
son verdict», explique notre 
interlocuteur. Les Algériens 
ont tous envie que cette affaire 
connaisse un dénouement 
heureux afin que Atal puisse se 
concentrer à fond sur le challenge 
important qui l’attend, lui et ses 
coéquipiers, à savoir la Coupe 
d’Afrique des nations.
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FC Barcelone :
ça ne sent pas bon autour de Xavi…

Le vestiaire du PSG n’en 
pouvait plus de Lionel Messi 

et de Neymar

Liga :
Grâce à un superbe Rodrygo, 
le Real Madrid prend la tête

Arrivé en sauveur durant 
l’hiver 2021, la légende 
blaugrana n’a plus la 

cote. Ses supérieurs donnent 
même l’impression de vouloir 
l’isoler.
Il est désormais très loin le temps 
où Joan Laporta faisait la cour 
à Xavi quand ce dernier était à 
l’époque entraîneur d’Al-Sadd 
au Qatar. Revenu en Catalogne 
en grande pompe en 2021 pour 
remplacer Ronald Koeman, 
l’ancien milieu de terrain était 
la tête de gondole du projet du 
revenant Laporta. Aujourd’hui, 
le champion d’Europe 2008 
et 2012 est clairement remis 
en question malgré une saison 
2022/2023 riche en succès 
(Supercoupe d’Espagne + Liga). 
Premier du groupe H en Ligue 
des Champions, le champion 
d’Espagne en titre est moins 
fringant en Liga.

Encore des frictions 
sur le mercato

Quatrièmes du classement, les 
Blaugranas pointent à quatre 
points du leader merengue. Ce 
lundi, en cas de victoire, Girona 
peut même reprendre la première 
place et mettre les Catalans à 

six longueurs. Mention « peut 
mieux faire », mais la situation 
est loin d’être catastrophique. 
Cependant, en ce qui concerne 
Xavi, le problème semble venir 
davantage de ses relations 
avec ses supérieurs que de ses 
performances de coach, même 
si sa gestion de João Cancelo - 
qu’il ne fait jamais souffler - est 
pointée du doigt par Sport.
En effet, le duo Joan Laporta-Deco 
ne semble en faire qu’à sa tête, 
donnant souvent l’impression de 
snober Xavi. Le dernier exemple 
en date est d’ailleurs très parlant. 
À l’heure où le coach blaugrana 
réclame la venue d’un milieu de 
terrain en janvier pour compenser 
notamment la grave blessure de 
Gavi, voici ce que Deco a lui a 
répondu hier au micro de DAZN. 
«Remplacer Gavi ? Honnêtement, 
c’est un joueur important et 
difficile à remplacer en raison 
du caractère et de l’esprit qu’il 
donne à l’équipe», a fait savoir 
le directeur sportif culé, avant 
d’annoncer que la seule recrue 
qui devrait arriver sera l’attaquant 
brésilien Vitor Roque. Un profil 
pas vraiment similaire à celui de 
Gavi…

Xavi snobé par ses supérieurs ?
Des propos qui fait écho à ceux 
tenus par Laporta quelques 
jours auparavant. «En principe, 
nous pensons que nous avons 
une équipe très compétitive et 
que l’entraîneur a suffisamment 
d’éléments pour continuer à 
faire une bonne campagne cette 
saison.» Xavi est-il en train de 
voir le vent tourner ? Le mercato 
a toujours été un point de friction 
entre le tandem Deco-Laporta et 
lui. Souvenez-vous l’été dernier. 
Laporta poussait pour recruter 
João Félix alors que Xavi n’en 
voulait pas. Le champion du 
monde 2010 avait finalement 
accepté de voir le Portugais 
débarquer à condition de voir un 
milieu venir. Une condition que 
Laporta accepta en engageant 
Oriol Romeu.
Aujourd’hui, la Cadena SER 
nous apporte d’autres éléments 
démontrant que Xavi, dont le bail 
court jusqu’en 2025, a de quoi 
douter de son avenir catalan à 
court terme. Ce dimanche, Joan 
Laporta est allé assister au match 
de l’équipe réserve. À l’issue de 
la rencontre (remportée 2-0 face 
à Cornella), le boss du Barça 

s’est rendu dans les vestiaires 
pour féliciter l’équipe et son 
coach. Un événement qui fait 
beaucoup parler en Espagne. 
La raison ? Parce que le Barça 
Atlètic est entraîné par un certain 
Rafa Márquez, dont le nom a 
été cité pour remplacer Xavi. 
Un coach proche… de Deco, 
dont les relations avec Xavi sont 
cordiales, sans plus.

Rafa Márquez a la cote
« Ça a attiré mon attention, non 
pas parce que Laporta ne peut pas 
aller apporter son soutien, mais 
parce que cela pourrait être mal 
interprété dans le sens où Rafa 
Márquez, qui est un entraîneur 
très proche de Deco, a soutenu 
Laporta pour redevenir président 
et qu’il est très apprécié pour être 
parti du bas de l’échelle et avoir 
pris en charge l’équipe réserve 
du Barça. Il y a une certaine 

effervescence et j’ai l’impression 
que Xavi se sent un peu seul. 
Laporta a toujours préconisé que 
l’entraîneur de l’équipe première 
soit formé dans l’équipe réserve », 
a confié le journaliste de la SER, 
Sique Rodriguez. Xavi n’est pas 
encore au bord du précipice, mais 
la menace Rafa Márquez semble 
bel et bien exister.
En tout cas, face aux médias, 
Xavi ne flanche pas. Interrogé 
cet après-midi en conférence de 
presse avant la réception du FC 
Porto en Ligue des Champions, 
l’entraîneur espagnol assure ne 
pas être inquiet. « J’ai la confiance 
du président, de Deco et de mes 
collaborateurs, qui sont aussi des 
amis, y compris mon frère. J’ai 
le soutien des joueurs, donc je 
crois fermement que les choses 
vont s’arranger ». Et concernant 
ce qu’il s’est passé ce week-end 
entre Laporta et Rafa Márquez, 
là encore Xavi a la réponse. « 
C’est une image qui montre que 
nous sommes tous unis. Je ne 
vois aucun problème. Il descend 
tous les jours dans le vestiaire, si 
vous voulez je vous montrerai les 
photos ». La presse catalane n’en 
demandait pas tant.

Le club de la capitale n’a pas encore 
affiché un visage plus convaincant 
que l’an dernier. Mais au sein du 

vestiaire parisien, le départ des deux stars 
sud-américaines a fait un bien fou.
Le Paris Saint-Germain version 2023/2024 
n’est pas encore meilleur que celui de 
l’an dernier. Tout du moins, au niveau 
comptable. Aujourd’hui, les hommes de 
Luis Enrique sont premiers du classement 
de Ligue 1, avec un petit point d’avance 
sur leur dauphin niçois (30 points contre 
29). Et en Ligue des Champions, le club 
de la capitale est deuxième du groupe F 
avec un point de retard sur le Borussia 
Dortmund et deux d’avance sur le dernier 
de la poule, Newcastle. Les Franciliens 
sont donc encore loin d’être qualifiés pour 
le tour suivant.
À titre de comparaison, le bilan était 
meilleur lorsque Christophe Galtier était 
aux commandes. Après 13 journées de 
championnat, Paris était également en tête, 
mais comptait déjà dix points d’avance sur 
Lens. Et en C1, le club de la capitale avait 
validé son billet pour les huitièmes de 
finale dès la quatrième journée de la phase 
de poules après son éclatante victoire 
7-2 face au Maccabi Haïfa. Toutefois, il 
convient naturellement d’attendre la fin de 
la saison pour savoir si Luis Enrique fera 
mieux que son prédécesseur.

La fin de l’ère des intouchables
Car il ne faut pas oublier que Galtier avait 
profité d’un Mondial 2022 programmé en 
hiver pour avoir des stars motivées et au 
top de leur forme durant la première moitié 
de la saison. L’effondrement parisien 

en 2023 avait d’ailleurs sérieusement 
contrasté le bilan de « Galette ». L’avenir 
nous dira si le coach espagnol réussira à 
faire mieux, mais selon Le Parisien, il peut 
compter sur une équipe plus soudée. La 
raison est simple : le départ de Neymar 
et de Lionel Messi, deux stars mondiales 
au bilan parisien très contesté. En clair, 
le vestiaire sait aujourd’hui que tout le 
monde aura sa chance et que l’époque de 
la MNM intouchable est terminée.
Les remplaçants savent qu’ils ne devront 
plus se contenter des miettes laissées par 
un trio qui était difficile, voire impossible 
à faire sortir très tôt dans un match. Le 
journal ajoute d’ailleurs que certains 
remplaçants ont mal vécu la cohabitation 
avec Messi et Neymar. Aujourd’hui, Luis 
Enrique n’hésite pas à trancher dans le 
vif, même avec ses meilleurs éléments. La 
mise sur le banc de Marquinhos en début 
de saison ou les critiques publiques sur le 
travail défensif de Kylian Mbappé en sont 
la preuve. Reste maintenant à savoir si ce 
renouveau collectif parisien permettra de 
signer une saison 2023/2024 convaincante.

Grâce à Rodrygo, le Real Madrid 
s’est imposé à Cadiz (3-0) et 
remonte provisoirement en tête 

de la Liga. En attendant le résultat de 
Gérone.
Rodrygo aura vécu une soirée assez 
particulière, à l’Estadio Nuevo 
Mirandilla de Cadiz. Alors que le Real 
Madrid devait s’imposer chez le club 
andalou afin de prendre la tête de la 
Liga, Carlo Ancelotti êtait contrait de 
composer sans Camavinga, Tchouaméni, 
Militao, Vinicius Jr et ses deux gardiens 
Courtois et Kepa. Pour l’occasion, 
Brahim était annoncé titulaire aux côtés 
de Joselu et Bellingham en attaque, 
mais au dernier moment, Rodrygo a 
finalement pris la place de l’ex-joueur de 
l’AC Milan, victime de vertiges.
Un changement qui semble avoir motivé 
l’attaquant brésilien, déjà en feu d’entrée 
devant Ledesma (6e). Avant de faire un 
superbe travail individuel depuis le côté 
droit et lâcher une frappe enroulée dans la 
lucarne adverse pour lancer la Casa Blanca 
(1-0, 14e). Une ouverture du score rapide, 
mais les Merengues ont ensuite baissé 
de rythme en première période. Ce qui a 
permis à Cadiz d’attaquer et de s’offrir une 
grosse occasion sur une frappe de Marti, 
parfaitement détournée par Lunin (39e).

Bellingham toujours meilleur buteur 
de Liga

Les Andalous paraissaient limités, mais 
offraient quelques frayeurs au portier 
ukrainien. Il fallait donc se mettre à l’abri 
au retour des vestiaires, alors qu’un poteau 
repoussait une frappe lointaine de Modric 

(62e). C’est finalement sur une nouvelle 
action individuelle de Rodrygo que le Real 
est parvenu à creuser l’écart, sur un nouvel 
enroulé du droit (2-0, 64e). Décidément 
l’homme de la soirée, Rodrygo a ensuite 
fait part de ses fulgurances pour pénétrer 
dans la défense andalouse et servir 
Bellingham, pour son 11e but de la saison 
(3-0, 74e).
Le meilleur buteur de Liga scellait donc 
la victoire aux Merengues, leaders du 
Championnat d’Espagne après 14 journées. 
En attendant le résultat de Gérone, contre 
l’Athletic Club lundi (21h), le Real Madrid 
pourra tranquillement préparer son retour 
en Ligue des Champions et sa première 
place du groupe à assurer. De son côté, 
Cadiz échappe à la zone rouge, mais devra 
se ressaisir contre Majorque, concurrent au 
maintien.

Mardi 28 Novembre 2023



Mardi 28 Novembre 2023

15High-TechSeybouSe Times

Fini les intoxications alimentaires ?
 L’arrivée du nez électronique dopé à l’IA va bousculer 

l’industrie agroalimentaire 

Galaxy S24 
 Samsung veut faire de ses futurs téléphones des brutes 

de l’IA

Une start-up révèle le potentiel écologique et économique 
des coquilles d’œufs

Un nez électronique dopé 
à l’intelligence artifi-
cielle, voilà une inno-

vation qui pourrait bien changer 
la donne en matière de sécurité 
dans l’industrie agroalimentaire.
Les nez électroniques existent 
depuis belle lurette dans ce sec-
teur. Ils permettent d’assister la 
production d’aliments et d’effec-
tuer plusieurs tâches impératives 
: contrôle qualité, détection de 
contaminants ou aide au déve-
loppement de nouveaux produits. 
Intégrer de l’IA dans ces disposi-
tifs était une suite logique. C’est 
le cas de Sensifi, un nez électro-
nique fondé sur l’intelligence ar-
tificielle, co-développé par le Pr. 
Raz Jelinek de l’Université Ben 
Gurion du Néguev (Israël).
Les capacités de Sensifi
Sensifi est aussi le nom de la so-
ciété qui développe ces « super-
nez », des petits capteurs bardés 

d’électrodes revêtues de nano-
particules de carbone. Ils sont 
capables de détecter avec pré-
cision les composés organiques 
volatils (VOC) que les bactéries 
émettent. Chaque souche de bac-
térie produit une empreinte de 
VOC unique. Comme l’explique 
le Pr. Jelinek, « chaque bactérie 
a sa propre personnalité électro-
nique ». Une forme d’ADN aro-
matique, en somme.
Les données sont ensuite analy-
sées par un système fonctionnant 
grâce à l’IA, qui compare les si-
gnaux relevés à une gigantesque 
data base. Le PDG de Sensifi, 
Modi Peled, met en avant la 
puissance de leur technologie : 
« Nos nez électroniques peuvent 
être utilisés par les entreprises 
agroalimentaires directement sur 
leurs sites et peuvent livrer leurs 
résultats en moins d’une heure». 
Un gain de temps qui serait 

considérable pour les industriels.
Pour autant, l’adoption globale 
de cette technologie ne sera pas 
une tâche aisée. Dans l’indus-
trie alimentaire, les méthodes 
de tests sont restés relativement 
similaires depuis 40 ou 50 ans. 
Comme le souligne Modi Peled, 
« jusqu’à présent, l’IA n’a pas 
réellement intégré le secteur des 
tests dans ce marché ».
Quelles perspectives pour Sen-
sifi sur le marché ?
La technologie est plutôt promet-
teuse, tant en termes de gain de 
temps que de fiabilité. Mais les 
premières réticences sont déjà 
là. Vincent Peters, fondateur de 
l’entreprise Inheritance AI et 
expert en intelligence artificielle, 
questionne déjà la viabilité éco-
nomique du système :  « Déve-
lopper un réseau mondial de 
petits détecteurs demande de se 
pencher sur les impacts du mo-

dèle économique du secteur (…) 
Le business sera-t-il toujours 
viable si cette technologie doit 
être déployée et entretenue ? Les 
gestionnaires des chaînes d’ap-
provisionnement vont-ils réelle-
ment l’implémenter ? Qu’en est-
il de la marge bénéficiaire ? ».
Bref, intégrer cette innovation 
nécessitera forcément un certain 
bouleversement dans une indus-
trie qui repose sur les mêmes 
process depuis un long moment. 

Rien de bien nouveau. Mais si 
l›IA pourrait empêcher, voire 
limiter les empoisonnements 
alimentaires, le filon est bon à 
creuser. Aux États-Unis, 48 mil-
lions de personnes s›intoxiquent 
chaque année en mangeant des 
plats contaminés. Parmi ceux-
ci, 128 000 sont hospitalisés et 
3 000 en meurt. Des statistiques 
plutôt alarmantes si l›on consi-
dère le niveau de développement 
du pays.

L’intelligence artificielle est à 
la mode et Samsung ne veut pas 
louper le coche. Un faisceau d’in-
dices montre que les prochains 
mobiles Galaxy haut de gamme 
viendront concurrencer Google 
sur ce point.
Alors que les torrents de télé-
phones qui arrivent sur le mar-
ché tous les ans n’apportent 
plus de ruptures technologiques 
majeures, Samsung veut faire 
de ses futurs Galaxy S24 des as 
de l’intelligence artificielle pour 
espérer capturer l’intérêt (et le 
porte-monnaie) du grand public. 
Le constructeur coréen vient de 
faire une demande pour déposer 
la marque « AI Phone » et « AI 
Smartphone », en vue du lance-
ment des Galaxy S24, S24+ et 

S24 Ultra.
Comme l’explique le média néer-
landais GalaxyClub, ce dépôt de 
marque a été effectué en Corée du 
Sud, terre natale de Samsung. S’il 
n’est pas certain que le construc-
teur obtienne la primeur de cette 
appellation (qui reste très géné-
rale), cela donne au moins une 
idée de l’axe de communication 
sur lequel veut insister Samsung 
lors de la commercialisation de 
ses futurs mobiles ultras haut de 
gamme.
Les mobiles, qui devraient être 
officiellement annoncés le 17 
janvier 2024, mettront donc le 
paquet sur l’intelligence artifi-
cielle, probablement pour aller 
titiller Google et ses Pixel 8. Ce 
n’est pas exactement une sur-

prise puisqu’on sait qu’au moins 
une version des S24 embarquera 
la puce Qualcomm Snapdragon 
8 Gen 3, particulièrement taillés 
pour l’IA.
De l’IA de la puce au micro
Mais ce n’est pas tout. Début no-
vembre, le constructeur dévoilait 
également sa propre IA générative 
lors d’un évènement en Corée du 
Sud. Nommé Samsung Gauss, en 
hommage au mathématicien Carl 
Friedrich Gauss, la machine de 
Samsung a pour but d’aller se frot-
ter à ChatGPT, Google Bard et les 
autres IA du secteur. Capable de 
traduire des discours à la volée, de 
générer des images ou de produire 
du code, l’IA de Samsung devrait 
arriver dans les Galaxy S24 sous 
le surnom de « Galaxy AI ».

Pour le constructeur, ce modèle 
de langage « transformera l’ex-
périence mobile quotidienne » 
grâce à une intégration poussée 
au sein de son OS mobile. Reste 
à voir si ces fonctionnalités seront 
belles et bien disponibles dans nos 
contrées. Si l’expérience Bixby, 
du nom de cet assistant virtuel 

aujourd’hui largement abandon-

né par Samsung, nous a appris 

quelque chose, c’est que le mas-

todonte sud-coréen n’est pas tou-

jours très appliqué quand il s’agit 

d’adapter certaines de ses fonc-

tionnalités au-delà de ses contrées 

natales.

Depuis le 10 novembre 2023, 
la jeune start-up Circul’Egg 
dispose d’un tout nouveau site 
industriel à Janzé, en Ille-et-Vi-
laine, pour la valorisation des 
coquilles d’œufs. Un lieu straté-
gique puisque le Grand Ouest de 
la France concentre à lui seul 75 
% des 40 000 tonnes de cette ma-
tière issue des casseries d’œufs. 

Incinération, compostage, épan-
dage, toutes les méthodes pour 
l’éliminer étaient loin d’être 
idéales, tant du point de vue éco-
logique qu’économique, jusqu’à 
ce que Circul’Egg propose une 
véritable alternative innovante.
Après l’étape de décontamina-
tion des œufs, la start-up a en 
effet breveté en 2021 un pro-

cédé de séparation de la coquille 
externe de la membrane interne. 
Chacune de ces matières dispose 
en effet de vertus différentes : la 
première est riche en carbonate 
de calcium quand la seconde est 
source de biomolécules d’intérêt. 
Elles sont ensuite broyées sépa-
rément en une poudre fine qui 
intéresse les industries de la cos-

métique, de l’alimentation ani-

male ou encore des compléments 

alimentaires.L’intérêt est donc à 

la fois écologique, réglementaire, 

puisque les casseries sont de plus 

en plus contraintes de trouver des 

solutions efficaces pour la gestion 
de leurs déchets, mais aussi éco-

nomique. 
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En collaboration 
avec Raphaël 
Gruman (médecin 

nutritionniste)
La constipation est un trouble 
digestif très courant, puisqu’il 
concernerait près de 15 à 35 
% des Français, soit de façon 
occasionnelle soit de façon 
chronique. S’il existe plusieurs 
traitements médicamenteux 
à la constipation, de 
nombreux remèdes naturels 
sont efficaces pour booster 
les transits paresseux 
et retrouver un confort 
digestif. Suivez le guide des 
meilleurs laxatifs naturels !

Anti-constipation : que 
manger et boire quand on 

est constipé ?
Lorsque l’on souffre de 
constipation chronique ou 
occasionnelle, l’alimentation 
est le premier levier d’action 
pour relancer le transit 
en douceur. Avant de se 
faire prescrire des laxatifs 
chimiques, on recommande 
donc vivement de réintroduire 
certains aliments aux 
propriétés laxatives douces.

Les fruits et légumes 
laxatifs

Pour améliorer le transit 
intestinal, la première chose 
à faire est d’augmenter la 
part de fibres alimentaires 
de son alimentation.
Peu digérées par l’organisme, 
les fibres alimentaires 
restent dans l’intestin et 
permettent d’augmenter le 
volume des selles, tout en 
les lestant et les ramollissant 
: leur effet laxatif est donc 
évident. Raphaël Gruman, 
médecin nutritionniste.
Et c’est dans les fruits 
et légumes que l’on 
trouve en premier lieu 
des fibres alimentaires, 
solubles et insolubles. 
Les plus efficaces sont :
• les pommes et poires 
bien mûres : leur richesse 
en pectine aide à faciliter 
la contraction intestinale 
et l’évacuation des selles ;
• le pruneau : ultra-
riche en fibres, il contient 
du dihydroxyphénylisatine, 
du sorbitol et des 
composés phénoliques 
qui favorisent le transit ;
• le poireau : 
avec sa teneur élevée en 
fibres, il contribue à lutter 
contre la constipation ;
• les agrumes : oranges, 

pamplemousse, citron… 
les agrumes sont à la fois 
riches en fibres mais aussi en 
naringinine, un flavonoïde 
qui aurait, selon de récentes 
études, un effet laxatif ;
• le soja cru : contenant 
25 g de fibres pour 100 g, il est 
particulièrement recommandé 
en cas de constipation ;
• l’artichaut : outre les 
5 grammes de fibres pour 100 
grammes qu’il contient, il est 
une source d’inuline, un sucre 
non digestible qui se comporte 
comme un prébiotique et 
stimule la flore intestinale ;
• les épinards : l’acide 
oxalique qu’ils contiennent 
stimule le péristaltisme 
intestinal et fait des épinards 
de véritables laxatifs naturels ;
• certaines graines, 
telles que les graines de chia 
et les graines de lin, très 
riches en fibres, retiennent 
l’eau dans les selles et en 
augmentent le volume ;
• les légumineuses : les 
pois chiches, les lentilles, les 
haricots rouges ou blancs, les 
pois cassés… sont des aliments 
particulièrement riches 
en fibres et efficaces pour 
stimuler les transits paresseux.
Lorsque c’est possible, il 
est conseillé de consommer 
ces fruits et légumes avec 
leur peau, afin de bénéficier 
de tous leurs bienfaits.
Tisanes, thés et infusions : 

les plantes laxatives
Au travers des tisanes, thés 
et infusions, les plantes 
aux vertus laxatives sont 
des alliés de choix pour 
stimuler le transit intestinal. 
Découvrez celles qui sont 
les plus connues et efficaces.
• Le séné : fréquemment 
utilisé dans les thés, il 
contient des glycosides qui 
stimulent le système digestif.

• La réglisse : les 
glycyrrhizines contenues 
dans la réglisse agissent 
comme deslaxatifs doux en 
augmentant le mouvement des 
intestins. Elle est généralement 
utilisée en infusion.
• La bourdaine : 
l’écorce de bourdaine est 
largement connue pour son 
effet laxatif. Ce sont les 
dérivés anthracéniques qu’elle 
contient, dégradés dans 
l’intestin en anthraquinones qui 
inhibent l’absorption de l’eau 
contenue dans les aliments 
(permettant ainsi aux selles 
de rester molles), stimulent 
les mouvements de l’intestin 
et favorisent la sécrétion 
de liquides et de mucus 
par les parois intestinales.
• La mauve frisée - ou 
crépue - possède des propriétés 
laxatives reconnues. « Sous 
forme de tisane, la mauve 
frisée favorise le déblocage en 
cas de forte constipation. Je la 
recommande le soir en cas de 
constipation occasionnelle », 
indique le Raphaël Gruman.
Notons que chaque organisme 
réagit différemment aux 
plantes, et que leur efficacité 
peut donc varier d’une personne 
à l’autre. Il est recommandé 
de tester différentes plantes 
pour trouver celle qui 
nous convient le mieux.

Quel est le plus puissant 
laxatif naturel ?

Les sons d’avoine et de blé 
sont deux laxatifs naturels 
extrêmement puissants.
• « Le son d’avoine 
est un concentré de fibres, et 
contient en particulier des 
béta-glucanes qui forment un 
gel et lubrifient le côlon pour 
favoriser le passage des selles 
», détaille le diététicien. Il 
peut être consommé à raison 
d’une cuillerée à café à chaque 

repas ou une cuillerée à soupe 
par jour, dans un yaourt 
ou saupoudré dans un plat.
• Le son de blé est 
quant à lui l’aliment qui 
contient le plus de fibres 
insolubles, connues pour leur 
efficacité sur la constipation. 
Prudence cependant, les 
fibres du son de blé peuvent 
être irritantes pour l’intestin 
: en quantité trop importante, 
elles risquent d’irriter la paroi 
digestive et de provoquer 
des ballonnements voire 
des douleurs abdominales.
Quelle est la boisson la plus 

laxative ?
S’il existe un grand nombre 
de boissons vendues pour 
leurs vertus laxatives, il 
convient de garder en tête que 
l’eau est la boisson à mettre 
à l’honneur lorsque l’on a 
un transit ralenti. En effet, 
l’une des premières causes de 
constipation est l’insuffisance 
d’apport hydrique, qui 
provoque la formation de 
selles dures, sèches, peu 
volumineuses, qui ont des 
difficultés à progresser dans le 
tube digestif et à être évacuées.
Pour faciliter le transit 
intestinal, la première chose 
à faire est donc de boire au 
moins 1 litre et demi d’eau 
par jour, bien répartis sur la 
Pour une efficacité décuplée, 
l’eau peut être choisie 
magnésienne, à savoir riche 
en magnésium, un minéral dit 
hygroscopique, ce qui signifie 
qu’il attire les molécules d’eau 
vers lui. « Le magnésium 
possède un effet laxatif naturel 
puisqu’il permet de retenir 
l’eau dans le bol alimentaire, 
et donc de faciliter sa 
progression dans l’intestin 
ainsi que son évacuation 
», poursuit le diététicien.
Le jus de pruneau est également 
très efficace grâce à sa richesse 
en fibres et à sa teneur en 
dihydroxyphénylisatine, une 
substance qui stimule les 
contractions de l’intestin.
Le café est également 
une boisson alliée des 
transits ralentis, puisque les 
polyphénols qu’il contient 
stimulent la production 
de gastrine, une hormone 
qui d’une part régule les 
mouvements de contraction 
du côlon distal et d’autre part 
augmente la production d’acide 
gastrique : deux phénomènes 
qui accélèrent la vidange de 

l’estomac vers les intestins.
Enfin, les boissons riches 
en fibres solubles, comme 
les smoothies à base de 
fruits riches en fibres 
(myrtilles, dattes séchées, 
framboises…), peuvent aussi 
être d’un grand secours.

Quel aliment constipe ?
Pour lutter contre la 
constipation, il faut d’une 
part mettre à l’honneur les 
aliments laxatifs naturels, 
mais également limiter la 
surconsommation des aliments 
qui ont tendance à ralentir le 
transit. Il s’agit globalement 
des aliments pauvres en fibres, 
riches en amidon et/ou pourvus 
de certains composés « 
constipants ». On trouve parmi
eux :
• le riz blanc, les pâtes 
et le pain blanc : riches en 
amidon et pauvres en fibres, 
ils sont à limiter lorsque 
l’on souffre d’un transit 
paresseux. On leur préfère 
leur version complète, tels que 
le riz sauvage, noir, rouge ou 
complet, le pain aux céréales ou 
au son et les pâtes complètes ;
• les viandes rouges 
: riches en graisses et en 
protéines, mais pauvres en 
fibres, une consommation 
excessive de viandes 
rouges peut contribuer à 
ralentir le transit intestinal ;
• les aliments 
transformés : les plats 
préparés, les fast-foods et les 
snacks industriels sont souvent 
pauvres en fibres et riches en 
graisses et en sel, ce qui peut 
contribuer à la constipation ;
• les aliments riches 
en tanins : le tanin présent 
dans les plantes astringentes 
a le pouvoir d’augmenter la 
viscosité des fluides, ce qui 
les rend donc moins liquides 
et donc plus difficiles à 
évacuer par les selles. On 
en trouve dans le thé noir, 
le vin rouge ou le chocolat 
noir, qui, en excès, peuvent 
ralentir le transit intestinal.
Nous ne sommes pas tous 
égaux face aux effets laxatifs 
ou constipants des aliments, et 
certains d’entre eux pourront 
agir fortement sur une personne 
et très peu affecter une autre. 
Il est donc recommandé 
d’observer son corps et 
d’adapter son alimentation 
en fonction de ses réactions.

Laxatifs naturels : 
suivez le guide !
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Paillage, drainage, 
lagunage... La pouzzolane 
est une roche utilisée pour 

réaliser des paillages naturels et 
décoratifs, mais ce n’est pas sa 
seule fonction ! Découvrez tout 
ce que vous pouvez faire avec la 
pouzzolane au jardin.
Nombreuses sont les utilisations 
de cette roche naturelle au jardin. 
Mais avant de les détailler, 
découvrez ce qui la compose. 
Qu’est-ce que la pouzzolane?
La pouzzolane est une roche 
d›origine minérale et volcanique 
que l›on trouve naturellement 
en Auvergne et en Ardèche. 
Vous pouvez trouver différentes 
granulométries, tantôt très fines, 
tantôt plus grosses.

Quelle utilisation de la 
pouzzolane au jardin ?

Pour pailler des massifs
Comme tout paillage, la 
pouzzolane permet de limiter la 

pousse des adventices tout en 
protégeant les racines du froid et 
en conservant l›humidité du sol. 
Elle a de nombreux avantages ! 
Dotée de multiples petits trous, 
cette roche laisse passer l›air et 
l›eau, le sol est donc correctement 
aéré et hydraté. Aussi, elle est 
légère, elle reste bien en place, 
sans pour autant s›envoler. C›est 
une roche imputrescible (= elle 
ne peut pas pourrir), elle n›est pas 
abîmée par l›humidité et a une 
très bonne longévité. On reproche 
parfois aux paillages d›être trop 
visibles, la pouzzolane a un 
aspect plus naturel grâce à une 
teinte brun-rose qui ressemble 
aux couleurs de la terre. Pour 
finir, elle a un pH neutre, elle 
n›acidifie pas le sol comme les 
écorces de pin.
Au pied des plantes potagères
Cela évite que les fruits et 
légumes soient en contact avec le 

sol, il y a un peu moins de travail 
de nettoyage et moins de risques 
qu›ils soient dévorés par des 
nuisibles.
En drainage au fond des pots
Pour remplacer les billes 
d’argiles ! La pouzzolane étant 
très drainante, elle est idéale 
pour évacuer l›excès d›eau. Elle 
est plus lourde que les billes 
d›argiles, c›est à double tranchant. 
Attention à ne pas mettre trop de 
poids sur un balcon par exemple. 
En revanche, cela donne une 
meilleure stabilité aux pots dans 
les régions ventées.
En lagunage dans un bassin
On l›utilise alors en galets lisses, 
pour éviter la prolifération des 
bactéries au sein de ses alvéoles. 
On en place plusieurs couches 
au fond d›un bassin de lagunage. 
Ce type de bassin est attenant 
au bassin principal et a un rôle 
de traitement de l›eau. L›eau 

arrive par le fond du bassin, puis 
passe les différentes couches 
de pouzzolane. L›eau va alors 
être lentement filtrée avant de 
rejoindre le bassin principal en 
contrebas. Au sein du bassin, 
la pouzzolane constitue aussi 
un substrat pour les plantes 
aquatiques.
Comment créer un paillage de 

pouzzolane ?
Pour tapisser votre massif de 

pouzzolane, commencez par bien 
le nettoyer. Pour cela, retirez 
tous les résidus et désherbez-le. 
Ensuite, vous pouvez, si vous 
souhaitez empêcher au maximum 
la pousse des adventices, placer 
une couche de géotextile. 
Ensuite, il ne vous reste plus qu›à 
répartir la pouzzolane sur une 
épaisseur de 5 à 10 cm. En pot, 2 
cm suffisent.

Quel âge a votre peau ? Pour 
le savoir, faites ce test rapide, 
efficace et gratuit qui déterminera 
la qualité de votre épiderme sans 

prendre rendez-vous chez le 
dermatologue.
Votre enveloppe corporelle 
reflète-t-elle votre âge ? Votre 

peau est le miroir de votre 
hygiène de vie et d’autres facteurs 
génétiques, c’est pourquoi, elle 
aussi, compte quelques bougies 
à son gâteau. Afin de connaître 
son âge précis, voici un test à 
faire chez soi, en 5 secondes 
seulement. 
Comment la peau peut-elle 
révéler son âge ?
L’alimentation, le sommeil, 
l’exposition au soleil, au 
tabac ou à la pollution sont 
autant d’agressions extérieures 
impactant l’élasticité de la peau. 
Ainsi, celles-ci ralentissent 
le renouvellement cellulaire, 
provoquant parfois un 
vieillissement cutané précoce. Il 
se peut qu’à 40 ans, votre peau en 
paraisse 60. Pour savoir où vous 
situer, voici un test à réaliser chez 
soi, sans quelconque matériel. Il 
vous suffit de poser votre main à 

plat devant vous, paume vers le 
sol et de pincer sa peau pendant 5 
secondes à l’aide de votre pouce 
et votre index. Le temps que 
votre peau prendra à retrouver 
son aspect initial déterminera son 
âge :
Si la peau met entre 0 et 2 
secondes à se rétablir, elle a 
moins de 30 ans
Si la peau met entre 3 et 4 
secondes à se rétablir, elle a entre 
30 et 44 ans
Si la peau met entre 5 et 9 
secondes à se rétablir, elle a entre 
45 et 50 ans
Si la peau met entre 10 et 15 
secondes à se rétablir, elle entre 
60 et 70 ans
Si la peau met entre 35 et 55 
secondes à se rétablir, elle a plus 
de 70 ans
Comment lutter contre le 
vieillissement cutané ?

Afin de protéger la barrière 
cutanée et aider la peau à 
retrouver sa souplesse, plusieurs 
actifs ont fait leurs preuves. En 
haut du classement : les peptides. 
Devenue la star de la cosmétique, 
ils sont connus pour leurs vertus 
anti-âge redoutables. Favorisant 
la production de collagène et 
luttant contre le stress oxydatif, ils 
viennent intégrer la formulation 
de divers soins hydratants. 
L›acide hyaluronique, aussi, est 
un excellent anti-rides maintenant 
l›hydratation de la peau et 
par conséquent son élasticité. 
Sans oublier, le rétinol, issu du 
carotène, soit une vitamine A 
visant à lisser le grain de peau 
et lui redonner de l›éclat. Voilà 
quelques astuces qui devraient 
vous aider à retrouver une peau 
de bébé.

1 - Buvez énormément d’eau
Boire au moins 1,5 litre d’eau par 
jour est très bénéfique pour votre 
santé. Ce geste vous permettra 
de garder une peau souple et 
hydratée, mais aussi d’éviter les 
taches cutanées. N’hésitez pas à 
toujours emporter une bouteille 
d’eau avec vous pour boire à 
volonté et améliorer la qualité 
de votre peau. Le gros plus ? 
Boire beaucoup vous permet 
aussi d’éliminer les graisses plus 
facilement et de rester en pleine 

santé.
2 - Faites le plein de vitamines
Garder une peau souple et jeune, 
c’est du travail ! Heureusement, 
les actions à mener ne sont pas 
bien compliquées. Consommer 
assez de vitamines A, C et E vous 
aidera à lutter contre les signes de 
l’âge en stimulant la production 
de collagène de votre peau. De 
plus, ces vitamines renforcent 
la peau, sont antioxydantes et 
apportent de la luminosité au 
teint. Consommez des poissons 

gras, des pamplemousses, des 
oranges et des baies rouges, des 
melons, des noix, des amandes et 
des noisettes pour faire le plein 
de vitamines.

3 - Nettoyez votre visage
La peau de votre visage est la 
cible d’agressions extérieures 
au quotidien. Parmi elles, la 
pollution ou encore le pollen. 
Pensez à bien nettoyer votre 
visage matin et soir pour 
améliorer votre qualité de peau. 
Utilisez des produits doux, au PH 

neutre, et ne frottez pas trop fort 
pour ne pas assécher la peau et 
provoquer des rougeurs. Se laver 
le visage trop souvent est contre-
productif : cela peut créer des 
irritations et des démangeaisons, 
mais aussi stimuler la production 
de sébum des peaux grasses.

4 - Démaquillez-vous 
systématiquement

Ne vous couchez jamais encore 
maquillée. Cela empêche 
votre peau de bien respirer 
pendant la nuit et obstrue vos 

pores. Combattez la fatigue et 

démaquillez soigneusement 

votre peau au coucher pour 

avoir un joli teint et une peau en 

parfaite santé.

5 - Utilisez des produits 

adaptés à votre type de peau

Votre peau peut être normale, 

mixte, sèche ou grasse. 

Identifier votre type de peau est 
indispensable pour choisir vos 

produits de beauté.

Cette roche n’a que des avantages au jardin, 
la connaissez-vous ?

Ce simple geste trahit l’âge de votre peau - peut-être qu’elle 
a vieilli plus vite que vous

Des solutions pour améliorer la qualité de la peau
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Le romancier Waciny Laredj 
a affirmé samedi à Alger 
que son long parcours 

romanesque s’est distingué par 
sa transition progressive dans 
l’écriture créative, en abordant les 
questions et les thèmes nationaux 
liés à la Guerre de libération 
et à la société algérienne, puis 
les questions arabes et enfin 
les questions humanitaires 
universelles.
S’exprimant lors de sa distinction 
à la Bibliothèque nationale par 
la ministre de la Culture et des 
Arts, Soraya Mouloudji, dans le 
cadre du Forum du livre, Wassiny 
Laredj a expliqué qu’»à travers 
son voyage créatif, entamé il y a 
40 ans, il s’est intéressé, à l’instar 
des écrivains de sa génération, 
aux questions révolutionnaires 
dont il était épris», ajoutant que 
son père, martyr, était toujours 
présent dans ses premiers écrits.
Après une période de maturation 

marquée par son accès à 
l’université à Oran, ses intérêts 
se sont tournés vers le traitement 
des questions sociales qui ont 
accompagné la période post-
indépendance en Algérie, en 
témoignent les thèmes sociaux 
abordés dans ses textes, a-t-il dit.
L’auteur est passé 
progressivement, par la suite, 
à l’exploration des questions 
arabes qu’il a traduites à travers 
de nombreux textes romanesques, 
pour finalement aboutir à la 
dimension humaine universelle à 
travers ses écritures qui évoquent 
les questions humanitaires 
marquées par les conflits et les 
guerres», ajoute M. Waciny 
Laredj.
Le romancier a également évoqué 
sa relation «forte» avec la langue 
arabe, nourrie par ses lectures de 
«grands classiques comme «les 
Mille et une nuits», soulignant 
qu’il était «satisfait de ce qu’il 

a accompli tout au long de ces 
années d’écriture sur des questions 
locales et humanitaires».
D’autre part, Wassini Laredj a 
passé en revue les plus importantes 
étapes de la réalisation de son 
dernier roman intitulé +Hiziya+, 
et le débat qu’il suscité avant sa 

sortie, le considérant comme «un 
état sain qui confirme l’intérêt 
des lectures pour le patrimoine 
et à la mémoire traditionnelle», 
soulignant que le personnage 
de +Hiziya+ est une épopée 
humaine dont la valeur n’est pas 
moindre que celle des œuvres 

internationales».
Le romancier a appelé à présenter 
une œuvre artistique lyrique sur 
ce personnage en raison de sa 
valeur historique dans la mémoire 
populaire, ajoutant à propos de 
la traduction dans le domaine 
littéraire qu’il refuse d’utiliser 
le terme infidélité, mais préfère 
celui de participation, car le 
traducteur devient à son tour un 
créateur qui transmet au lecteur 
la profondeur du texte et sa force 
interne en respectant le texte et 
les contextes».            
La ministre de la Culture et 
des Arts a déclaré après cette 
distinction dans le cadre du 
Forum du livre, en présence de 
plusieurs personnalités littéraires, 
intervient pour rendre hommage 
à un grand écrivain et l’un des 
piliers du roman algérien, arabe 
et universel pour ses œuvres qui 
ont remporté de nombreux prix 
internationaux».

L’actrice franco-algérienne 
Lyna Khoudri a assisté samedi 
à la cérémonie marquant le 
20e anniversaire du Festival 
international du film de Marrakech, 
arborant à cette occasion une 
élégante tenue Chanel.  
Lyna Khoudri, qui est 
ambassadrice de la marque de 
luxe française, a foulé le tapis 
rouge dans une minirobe en tweed 
caractéristique de la marque, 
rehaussée de détails brodés 
argentés.  
Elle a participé à la cérémonie 
aux côtés d’autres stars, dont 
Faical Laraichi, Tilda Swinton, 
Jessica Chastain – qui préside 
cette année le jury du festival – 
Isabelle Huppert et Melita Toscan 
du Plantier.  
Lors de l’événement, Jessica 
Chastain a arboré une robe noire 
et rose sur mesure de la marque 
française Balmain. La veille, 
elle défilait sur le tapis rouge de 
la soirée d’ouverture dans une 
combinaison argentée scintillante 
issue de la collection couture 

automne 2021 d’Armani Privé. 
Au cours de la soirée d’ouverture, 
Jessica Chastain a été rejointe 
sur scène par les autres membres 
du jury, notamment l’actrice 
iranienne Zar Amir, l’actrice et 
comédienne française Camille 
Cottin, l’acteur et réalisateur 
australien Joel Edgerton, la 
réalisatrice britannique Joanna 
Hogg, la réalisatrice américaine 
Dee Rees, le cinéaste suédois 
Tarik Saleh et l’acteur suédois 
Alexander Skarsgard.
Les organisateurs ont exprimé leur 
désir de promouvoir le cinéma 
du Maroc, du Moyen-Orient et 
de l’Afrique. Tout au long de la 
semaine, ils prévoient d’honorer 
le réalisateur marocain Faouzi 
Bensaidi et d’organiser des ateliers 
de cinéma de toute la région dans 
le cadre d’un programme de 
développement qui devait être 
présidé par le réalisateur Martin 
Scorsese, qui s’est depuis retiré 
pour des raisons personnelles.  
Le festival s’est ouvert vendredi 
avec la comédie d’action Hit Man 

de Richard Linklater.  
Pour sa part, Lyna Khoudri s’est 
fait connaître par son rôle de 
Nedjma dans le drame Papicha 
de Mounia Meddour, salué par 
la critique. Son rôle dans ce film 
lui a valu le prix Orizzonti de la 
meilleure actrice à la 74e Mostra 
de Venise, et une nomination à 
la catégorie du «Meilleur espoir 
féminin» aux César.  
Khoudri a également joué dans la 
mini-série Les Sauvages en 2019 
et dans Blood on the Docks en 
2016.  
En 2021, elle a joué dans la 
comédie de Wes Anderson The 
French Dispatch aux côtés des 
stars hollywoodiennes Timothee 
Chalamet, Bill Murray, Tilda 
Swinton et Owen Wilson.  
En 2023, elle a été nommée dans 
la catégorie «Meilleure actrice 
dans un second rôle» lors de la 
48e édition des César, l’équivalent 
français des Oscars.   
Lyna Khoudri a été nommée pour 
son rôle dans le film Novembre 
du cinéaste Cédric Jimenez, qui 

raconte l’histoire des attaques 
terroristes à Paris dans la nuit du 
13 novembre 2015. Elle joue le 
rôle de Samia, une jeune femme 
charitable qui fait du bénévolat 

dans un camp de sans-abri alors 

que sa colocataire soutient 

financièrement son cousin, l’un 

des terroristes.

L’événement Tahlia, organisé 
par MDLBeast, a transformé la 
célèbre usine de dessalement 
d’eau de Djeddah en une 
destination particulièrement 
dynamique pour les amateurs 
de musique. Cette expérience 
insolite redéfinit la scène 
musicale du Royaume et présente 
un nouveau cadre remarquable 
pour les spectacles.
Tahlia se tient une semaine 

sur deux le vendredi soir du 
21 novembre au 29 décembre. 
Nul doute que cet événement 
musical saura séduire le public. 
C’est le DJ saoudien Pink Bunny 
qui a inauguré l’événement et 
enflammé la foule. The Engineers, 
39 Kingdom et Claptone lui 
ont emboîté le pas, offrant des 
performances inoubliables à un 
public conquis.
Cependant, ce sont les prestations 

de Sebastian Ingrosso et de Tiësto 
qui ont été plébiscitées par le 
public. Ingrosso a surpris la foule 
en délire avec sa dernière chanson, 
à la fin de sa performance. La 
scène de Tiësto était un spectacle 
de projections laser, d’éclairages 
à couper le souffle et de feux 
d’artifice, créant une expérience 
immersive qui a donné envie au 
public de danser.
Haneen confie: «Je n’ai jamais 

vécu une expérience comme 
celle de Tahlia. La salle était 
magnifique, les performances 
époustouflantes. C’est incroyable 
de voir Djeddah lancer des 
événements musicaux aussi 
innovants et exceptionnels.»
Plus de 2 000 visiteurs passionnés 
ont participé à l’événement 
organisé par MDLBeast. Ces 
mélomanes ont ainsi pu approcher 
la magie des DJ de renommée 

internationale. L’ambiance était 
électrique et l’énergie de la 
foule palpable tout au long de 
l’événement.
Le lancement de Tahlia intervient 
après le succès retentissant des 
derniers spectacles de MDLBeast 
à Riyad, Djeddah et AlUla. 
L’événement illustre les efforts 
pionniers de l’organisation dans 
la création d’espaces musicaux 
innovants au sein du Royaume. 

Waciny Laredj évoque son parcours créatif à Alger

Lyna Khoudri sur le tapis rouge du Festival international 
du film de Marrakech

MDLBeast transforme un lieu emblématique de Djeddah
 en scène musicale
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Le monde du cinéma 
égyptien est en deuil 
après la perte soudaine de 

l’acteur renommé Tarek Abdel 
Aziz. Le dimanche, sur le plateau 
de tournage du film “Et Nous 
Sommes Restés Deux”, l’artiste a 
été victime d’une crise cardiaque 
foudroyante. Transporté en urgence 
à l’hôpital spécialisé Zayed, Tarek 
Abdel Aziz a malheureusement 
rendu son dernier souffle.
Selon des informations relayées 
par “Le Caire 24”, une source 
proche a révélé que l’acteur s’est 
effondré pendant le tournage, 
souffrant de convulsions. Son pouls 
s’est arrêté avant de reprendre, le 
conduisant rapidement à l’hôpital 
en compagnie de son fils. C’est là-
bas qu’il a finalement succombé.
Cette tragédie survient après une 
précédente crise de santé en juin 
dernier, où Tarek Abdel Aziz avait 

subi une intervention chirurgicale 
cardiaque. Parmi ses derniers 
travaux figure sa participation 
à la série “Fais ce que tu veux”, 
diffusée avant le mois de Ramadan, 

où il incarnait le rôle de Chawki 

l’avocat, aux côtés des acteurs 

Khaled El Sawy, Sabreen, Hana El 

Shorbagy, et Nada Bassiouny.

Dix-huit poètes arabes et européens 
prennent ont pris part à la 43e 
édition du festival international 
de la poésie à Tozeur, organisée 
les 23, 24 et 25 novembre 2023, 
en hommage à la Palestine et à la 
cause palestinienne.
La première édition du prix 
Abdelhamid kheraief de la 
créativité a attribute son premier 
prix au poète Mahmoud AL-Absi 
d’expression arabe, pour son 
recueil ” Mechraton tahta allisan ” 
lauréat de l’édition précédente du 
festival international de poésie de 
Tozeur.
Une soirée poétique intitulée ” la 
Palestine dame du ciel et de la terre 

” a été organisée  à l’ouverture de 
cette édition 2023 qui se tient sur 
trois jours sous le thème ” la poésie 
de la Communication “.
A noter que cette édition coïncide 
avec les événements sanglants 
dans les territoires palestiniens 
occupés, notamment dans la Bande 
de Gaza qui est sous la menace 
de bombardements massifs des 
forces de l’occupation ciblant 
les populations civiles et les 
hôpitaux. Le bilan de l’offensive 
militaire israélienne, lancée depuis 
début octobre dernier, ne cesse 
de s’alourdir avec plus de 14000 
victimes parmi les palestiniens.

C’est le film espagnol «El Olivo» 
du réalisateur Isiar Bollain qui 
ouvrira la nouvelle édition des 
Journées du film européen. Dans 
ce film, une jeune fille et son 
grand-père sont à la recherche 
d’un olivier âgé d’un millénaire.
Dès le lendemain, du 23 au 30 
novembre, le festival se déroulera 
sur plusieurs écrans et proposera 
de découvrir une trentaine de 
films.
Organisées par la Délégation de 
l’Union européenne en Tunisie, 
les Journées du film européen 
auront lieu à Tunis, Le Kef, 
Menzel Bourguiba et Jemmel.
Cet évènement se veut un espace 
de partage qui met en valeur la 

diversité des visions des cinéastes 
européens. 30 films venus de 
22 pays de l’Union européenne, 
primés dans les festivals les plus 
prestigieux, seront projetés aux 
cinémas Le Rio, ABC à Tunis, 
CinéMadart à Carthage, le 
Métropole à Menzel Bourguiba, 
le Théâtre de poche au Kef et le 
centre Founoun à Jemmel.
Une master-class destinée aux 
étudiants et aux jeunes cinéastes 
portera sur les décors du film 
«Quo vadis Aida?» avec le chef 
décorateur autrichien du film, 
Hannes Salat, en conversation 
avec Mohamed Attia, décorateur, 
dresseur et coordinateur animaux 
au cinéma.

Des projections-débats seront 
également organisées à Tunis, 

Menzel Bourguiba, Le Kef et 
Jemmel.

Les Journées du Film européen 
sont organisées par la Délégation 

de l’Union européenne en Tunisie 

et les Etats membres de l’UE en 
partenariat avec l’Institut français 

de Tunisie, le Goethe institut de 

Tunis, l’Institut culturel italien à 

Tunis, la Délégation générale de 

Wallonie-Bruxelles en Tunisie, 
l’Institut Cervantes de Tunis ainsi 
que les ambassades de l’Union 

européenne représentées en 

Tunisie.

Le président de l’Institut du 
patrimoine de Sharjah, Abdulaziz 
Al Musallam, a annoncé des 
projets communs qui verront 
le jour entre son institut et son 
homologue tunisien, l’Institut 
national du patrimoine (INP).
Dans une brève interview accordée 
à l’agence de TAP, à l’occasion 
de la Foire internationale du 
livre de Riyadh (29 septembre-8 
octobre), le responsable émirati a 
fait savoir qu’un programme de 
partenariat sera mis en œuvre, en 
faisant recours aux compétences 
tunisiennes spécialisées dans le 
patrimoine.
L’Institut du patrimoine de 
Sharjah travaille actuellement 
sur la publication d’un livre 
important sur l’ensemble de 
l’œuvre du conteur tunisien, 

Abdelaziz Aroui (1898-1971), a 
déclaré son président.
La partie émiratie a acquis 
les droits d’auteur pour la 
publication de cet ouvrage qui 
sera disponible en Tunisie et aux 
Emirats ainsi que dans tous les 
Salons, Centres de recherche et 
Universités arabes, a fait savoir 
le responsable Emirati.
Ce spécialiste du patrimoine 
immatériel, poète et chercheur, 
a expliqué qu’en vertu d’un 
accord avec l’INP, des copies de 
toutes les publications, à paraître 
à Sharjah, seront envoyées en 
Tunisie.
Au sujet de sa récente visite en 
Tunisie, le président de l’Institut 
du patrimoine de Sharjah a 
annoncé que le patrimoine 
matériel et autres spécialités à 

l’INP feront l’objet de projets à 
venir entre les deux institutions. 
Deux spécialistes tunisiens de 
l’INP ont récemment rejoint 
l’Institut de Sharjah, a-t-il fait 
savoir.
Abdelaziz Aroui, conteur et 
porteur de la mémoire orale 
nationale, était à l’honneur à 
l’occasion de la 21ème édition 
du forum international des 
narrateurs de Sharjah organisé 
par l’Institut du patrimoine de 
Sharjah. L’édition 2022 de ce 
forum organisée du 21 au 23 
septembre, était placée sous le 
slogan “Les histoires de la mer “.
Au terme de ce forum, les 
recommandations issues de ce 
forum ont porté sur la création 
d’une union des travailleurs 
dans le secteur du patrimoine qui 

aura pour mission d’aider à la 
sauvegarde du patrimoine et sa 
préservation.
A la question sur la possibilité 
présenter une candidature arabe 
commune en vue d’inscrire les 
contes de la mer au patrimoine 
de l’humanité, le responsable 
émirati n’a pas écarté l’idée mais 
dans le cadre d’une candidature 
qui sera autour du patrimoine 
immatériel”, a-t-il précisé.
A cet effet, il a fait référence 
au patrimoine subaquatique 
rappelant que ce patrimoine 
matériel fait l’objet de plusieurs 
études et recherches dans 
plusieurs pays, notamment en 
Tunisie.
Autour de la formation des 
compétences arabes sur les 
rapports périodiques nationaux, 

lancé en mars 2022 sous l’égide 
de l’UNESCO, le président 
de l’Institut du patrimoine de 
Sharjah a fait savoir que la 
formation devra profiter à des 
spécialistes de plusieurs pays,
Il a annoncé que les préparatifs 
pour la tenue du premier atelier 
sont en cours en coordination 
avec les instances nationales et 
l’Unesco, disant que selon le 
règlement les candidatures sont 
envoyées directement auprès de 
l’organisation onusienne.
L’institution émiratie demeure ” 
ouverte sur tout autre programme, 
indique son président, en vue 
d’aider à la formation dans le 
secteur patrimoine pour tous 
les spécialistes, arabes en 
particulier“.

Décès du célèbre acteur égyptien 
Tarek Abdel Aziz

Juste pour info...

Journées du film européen 
L’ouverture avec le film espagnol «El Olivo»

Institut du patrimoine de Sharjah 
Bientôt un livre sur le tunisien Abdelaziz Aroui
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C’est confirmé, Mi-
chael B. Jordan re-
prendra du service 

derrière la caméra pour Creed 
IV. Une annonce faite par Irwin 
Winkler, producteur historique 
de la franchise Rocky, lors d’un 
événement organisé par Dea-
dline.
« Je ne suis pas censé le dire, 
mais il va le réaliser », a déclaré 
le vénérable producteur de 92 
ans, juste après avoir confirmé 
que le nouvel opus était en chan-
tier.
Rien de surprenant
« Nous pensons que nous avons 
une très bonne intrigue », a as-
suré Irwin Winkler, non sans dé-

plorer le retard pris à cause de la 
grève des acteurs hollywoodiens 
qui vient tout juste de prendre 
fin.
Un Creed IV dont la production 
devrait démarrer d’ici un an, et 
qui permettra à Michael B. Jor-
dan de confirmer sa capacité à 
renouveler la franchise créée par 
Sylvester Stallone en 1976, que 
ce soit devant ou derrière la ca-
méra. Il faut dire qu’avec Creed 
III, sa première réalisation, 
Michael B. Jordan s’est payé 
le luxe de signer le plus beau 
démarrage d’un film sportif. 
Alors rien d’étonnant à ce que 
la MGM lui réitère sa confiance.

Bradley Cooper a décidé de 
sortir du silence au sujet de la 
fameuse prothèse de nez qu’il 
porte dans Maestro, son biopic 
consacré à Leonard Bernstein, 
et qui a tant fait polémique l’été 
dernier. Pour rappel, à la suite 
de la parution de la bande-an-
nonce du film au mois d’août, 
de nombreuses personnalités 
juives avaient taxé l’acteur et 
cinéaste de s’être adonné à une 
« Jewface », lui-même n’étant 
pas juif.
Un scandale qui n’intéresse 
clairement pas Bradley Coo-
per, lequel a malgré tout bien 
voulu s’expliquer à ce sujet sur 

le plateau de CBS Mornings. Et 
à l’entendre, son choix n’était 
motivé par rien d’autre que la 
volonté de ressembler le plus 
possible au compositeur et chef 
d’orchestre qui l’avait suffisam-
ment fasciné pour qu’il veuille 
retracer sa vie à l’écran.
Un dilemme vite tranché
« Je me suis demandé si on avait 
vraiment besoin de cette pro-
thèse. Mais tout est une ques-
tion d’équilibre, et, vous savez, 
mes lèvres ne ressemblent en 
rien à celles de Lenny, de même 
que mon menton », a déclaré 
Bradley Cooper. « Alors nous 
avions cette prothèse, et ça 

n’avait tout simplement pas 
l’air bien sans. La vérité, c’est 
que j’ai fait tout ce travail par 
amour, et je sais très clairement 
d’où je viens. »
Ensuite, l’acteur a tenu à rappe-
ler que le film s’étend jusqu’aux 
dernières années de Leonard 
Bernstein, décédé à 72 ans, ce 
qui impliquait quoi qu’il arrive 
de faire appel à une grande 
quantité de maquillage.
Reste maintenant à chacun de se 
faire un avis – peut-être plus sur 
le film que sur cette prothèse – à 
compter du 20 décembre, date 
de l’arrivée de Maestro sur Net-
flix.

Paul Lynch est au sommet de son 
art. Le prestigieux prix littéraire 
britannique Booker Prize, doté 
d’une récompense de 50.000 
livres (environ 57.000 euros), a 
été décerné à cet auteur irlandais 
pour son roman dystopique Pro-
phet Song lors d’une cérémonie 
dimanche soir à Londres.
Le romancier, qui était sélec-
tionné pour la première fois, a 
été récompensé pour son cin-
quième roman, récit sombre et 
angoissant de la vie d’une mère 
de famille dans une Irlande qui 
bascule dans la tyrannie. « Ce 
livre n’a pas été facile à écrire. 
Une part de moi pensait que j’al-
lais mettre ma carrière en péril 
en l’écrivant – mais je devais 
quand même aller au bout », 
a-t-il déclaré après sa victoire, 
faisant part de son « immense 
plaisir de ramener le Booker en 
Irlande ».
Un roman écrit pendant les 
confinements
Le Booker Prize, une des récom-
penses littéraires les plus presti-

gieuses au monde, qui récom-
pense des œuvres de fiction en 
anglais, a contribué au succès 
d’écrivains comme Salman 
Rushdie, Margaret Atwood ou 
Arundhati Roy. Tous les roman-
ciers sélectionnés pour cette 
édition – deux Américains, une 
Canadienne, deux Irlandais et 
une Kényane – faisaient partie 
de la sélection finale pour la pre-
mière fois.
Paul Lynch a en partie écrit Pro-
phet Song, roman à l’ambiance 
claustrophobe, avec des blocs de 
texte courant sur des pages en-
tières, pendant les confinements 
de la pandémie de Covid-19. Cet 
écrivain né à Limerick en 1977 
et qui vit à Dublin avait notam-
ment déjà écrit les remarqués 
Beyond The Sea et Grace.
Au total, 158 livres publiés au 
Royaume-Uni ou en Irlande 
entre le 1er octobre 2022 et le 30 
septembre 2023 ont été soumis 
à la fondation Booker Prize, et 
13 d’entre eux avaient été sélec-
tionnés lors d’un premier tour. 

Parmi les autres romans sélec-
tionnés figuraient l’émouvant 
premier ouvrage de l’écrivaine 
kenyane Chetna Maroo Wes-
tern Lane, récit d’une adoles-
cente passionnée de squash qui 
s’oublie dans le sport pendant 
qu’elle vit un deuil.

Des histoires de familles
La saga tragicomique The Bee 
Sting de l’Irlandais Paul Mur-
ray – le seul qui avait déjà été 
sélectionné au premier tour du 
Booker Prize en 2010 – étudie 
l’influence du destin dans les 
difficultés économiques et exis-

tentielles rencontrées par une 
famille de l’Irlande rurale. If I 
Survive You de l’écrivain améri-
cain Jonathan Escoffery raconte 
aussi l’histoire d’une famille, 
jamaïcaine cette fois, qui quitte 
Kingston en catastrophe et doit 
rebâtir sa vie dans le Miami des 
années 1970.
L’ouvrage du deuxième Améri-
cain en lice Paul Harding, This 
Other Eden, s’inspire d’événe-
ments historiques et relate la vie 
de marginaux sur Apple Island, 
enclave au large de la côte amé-
ricaine, sous l’œil méfiant et la 
contrainte croissante des auto-
rités. Enfin, le perturbant Study 
for Obedience, de la Canadienne 
Sarah Bernstein, est un ques-
tionnement sur le pouvoir et la 
culpabilité, autour de l’histoire 
d’une jeune femme qui quitte 
son lieu de naissance pour s’oc-
cuper de son frère, et déclenche 
des évènements inquiétants.

Michael B. Jordan sera aux commandes de « Creed IV »

Bradley Cooper prend finalement la parole au sujet 
de sa prothèse nasale dans « Maestro »

Littérature  
Le Booker Prize décerné à l’Irlandais Paul Lynch pour 

son roman « Prophet Song »



 Cela fera une année que nous a  quittés le 28 novembre 2022  à l’âge de 61
ans notre cher  et regretté fils et frère

NarCis MohaMed Tahar
 .rappelé par allah le tout puissant pour un monde meilleur

 Mohamed Tahar,  n’a jamais failli à son devoir de père de famille et a
 .toujours fait preuve de générosité et de compréhension envers autrui

 il avait gagné l’estime et la sympathie de toute la famille, ses proches, amis et
 .voisins

 sa mère, ses frères ali et abdallah ainsi que ses sœurs prient tous ceux
 et celles qui l’ont connu de lui accorder une pieuse prière pour que notre

 seigneur allah le tout puissant l’accueille dans son vaste paradis el Ferdous
 inch’allah et lui accorde sa sainte Miséricorde aux côtés de ceux qu’il a

 .comblés de ses bienfaits et entourés de sa grâce éternelle
انا لله و انا اليه راجعون

لله ما اعطى و لله ما اخذ
sa FaMille
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Ces dernières semaines, 
les Musulmans de France 
subissent des pressions 

et vivent une situation qui se 
dégrade de jour en jour. En effet, 
si les personnes de confession 
musulmane subissent des attaques 
depuis des années, cela s’est 
accentué depuis le 7 octobre 2023, 
date marquant le début de la guerre 
entre le Hamas et Israël.
Cette situation ou les attaques 
et les persécutions contre les 
Musulmans sont de plus en plus 
nombreuses et violentes en France, 
inquiète la Grande Mosquée de 
Paris, qui n’a de cesse de dénoncer 
ces actes islamophobes.
La dernière dénonciation de la 

Grande Mosquée de Paris date 
du dimanche 26 novembre, ou 
cette institution dénonce sur sa 
page Facebook et son compte X, 
des tags antimusulmans ignobles 
ont été inscrits sur les murs d’une 
mosquée de Cherbourg.
Sur ce même post, l’institution 
qualifie cela d’ »inacceptable ». 
Et exprime sa « solidarité avec 
les responsables de la mosquée 
et nos concitoyens musulmans de 
la ville. » Rappelant aussi que « 
ces dernières semaines, plusieurs 
mosquées, dont aussi celle de 
Valence, ont été les cibles de 
dégradations, injures et menaces. 
»
Pour conclure le post, la Grande 

Mosquée de Paris rappelle que « la 
sécurité de tous les lieux de culte 
en France est une priorité. »
Dans une récente lettre adressée 
au président de l’Arcom, Roch-
Olivier Maistre, le recteur de 
la Grande mosquée de Paris, 
Chems-Eddine Hafiz, exprime 
son inquiétude croissante face à 
la libération et à la banalisation 

de la parole antimusulmane dans 
les médias. Cette préoccupation 
est partagée par de nombreux 
musulmans en France.
La Grande mosquée de 
Paris a récemment publié un 
communiqué exprimant son 
extrême préoccupation face à la 
propagation de discours racistes 
et haineux à l’encontre des 
musulmans en France. Ces actes 
et discours portant atteinte aux 
groupes, aux individus et aux biens 
en raison de leur appartenance 
religieuse sont devenus une source 
majeure d’inquiétude.
Ces événements surviennent 
dans un contexte de conflit entre 
le Hamas et Israël, ce qui ne fait 

qu’aggraver les tensions au sein 
de la société française. Le recteur 
Chems-Eddine Hafiz souligne que 
cette recrudescence de la parole 
antimusulmane nuit gravement 
à la coexistence religieuse en 
France, mettant ainsi en péril la 
stabilité du pays.
Face à cette situation préoccupante, 
le recteur de la Grande mosquée de 
Paris appelle les pouvoirs publics 
à prendre des mesures immédiates 
pour lutter contre cette tendance 
alarmante. Il est essentiel de 
protéger la cohésion sociale et de 
prévenir une escalade des tensions 
dans un moment déjà marqué 
par des événements tragiques au 
Proche-Orient

La scène artistique 
algérienne est en deuil, 
en ce lundi 27 novembre, 

deux artistes algériens ont perdu la 
vie suite à un accident de la route 
en Belgique. Une douloureuse 
nouvelle qui a bouleversé la 
communauté algérienne établie à 
l’étranger.
Il en est question de l’artiste 
Amine La Colombe et Mohamed 
Bousmaha qui ont perdu la vie 
suite à un accident de la route à 
Bruxelles en Belgique.

Amine La Colombe et Mohamed 
Bousmaha victimes d’un accident 
de la route à Bruxelles
L’annonce de cette douloureuse 
nouvelle a été faite, en premier, 
par la maison de distribution 
musicale AVM édition, puis 
largement diffusée sur la toile, 
laissant les internautes et les fans 
de ces deux artistes exprimer leur 
tristesse suite à cette annonce.
Selon les autorités belges et 
conformément aux données du 
centre flamand du trafic (Vlaams 

Verkeerscentrum) l’accident a eu 
lieu vers 4.15 du matin de ce lundi 
27 novembre 2023, peu après la 
sortie 3/Zaventem luchthaven 
(aéroport).
Le ring intérieur de Bruxelles a 
été fermé ce lundi pendant deux 
heures suite à l’accident entre une 
voiture et un camion. Selon les 
services de secours, le conducteur 
de la voiture est mort sur le coup, 
tandis que deux autres passagers, 
présentant de graves blessures, 
ont été transportés en urgent à 

l’hôpital.
Par ailleurs, selon le parquet de 
Halle-Vilvorde, en Belgique, la 
voiture avait emprunté la bretelle 
de sortie avant que l’automobiliste 
ne revienne sur sa décision. Le 
véhicule en question avec ses 
trois occupants à bord ne savait 

pas s’il devait prendre la sortie 
A201 en direction de l’aéroport. 
À ce moment-là, le camion s’était 
déjà décalé sur la bande du milieu 
par précaution, mais n’a pu éviter 
la collision.
Toujours selon les informations 
dévoilées par le parquet, l’un 
de ces passagers, âgé de 39 ans, 
qui était présent sur la banquette 
arrière de la voiture, ne portait 
pas de ceinture de sécurité et 
a été éjecté du véhicule suite à 
l’accident.
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